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*Luego de que oficialmente los 
directivos de Liga Mexicana 
decidieran que esta vez no 
habría Liga de Noroeste, ya 
que los equipos se van a la 
Liga Mexicana del Bajío, 
el gobernador del estado 
Roberto Sandoval, había 
decidido que se instituiría 
una Liga Estatal de Beisbol 
para que la afición no quedara 
huérfana de este deporte.

*Al tronar la Liga Invernal del Noroeste
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Se hizo una común cantaleta que ya ni siquiera 
molesta a los oídos, la tan llevada queja de que 
no existe ninguna autoridad estatal o federal que 
se moleste en aplicar la ley contra el corrupto 
Héctor González Curiel “El Toro”, ex alcalde de 
Tepic, que dejo vacías las arcas municipales y 
adeudos millonarios por una serie de conceptos 
que van desde el cobro y no pago del doce 
por ciento del impuesto adicional, destinado 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, que 
alcanza una millonada; adeudos a la Secretaria 
de Hacienda; descuentos a los trabajadores y 
que no llegaron a su destino correspondiente, 
participaciones federales que no ingresaron al 
erario del Ayuntamiento y una cadena larga 
de peculados y malversaciones que pesan 
sobre su humanidad desde el primer año de 
su gestión hasta terminar su trienio…..A ese 
caso se suma la sinvergüenzada de la mayoría 
de los veinte presidentes municipales que se 
niegan a cubrir lo correspondiente al impuesto 
ya liquidado por los causantes y que deberían 
ya estar en la tesorería de la Máxima Casa de 
Estudios para salir de su crisis financiera y 
resolver una serie de problemas que la afectan 
por esa negativa de hacer efectiva lo de una 
liquidación que mal dispusieron los presidentes 
municipales…..Los actuales ediles aducen que 
los adeudos a la universidad provienen desde 
las anteriores administraciones, queriendo 
borrar un compromiso que les corresponde por 
ley….Es más, muchos de los actuales titulares 
de los ayuntamientos se están embolsando 
las cuantiosas sumas que están cobrando por 
ese impuesto del doce por ciento….De todo 
eso, la afectada es la Universidad Autónoma, 
patrimonio de los nayaritas, lo que trastorna sus 
proyectos de superación en el nivel académico 
y en la ejecución de obras de infraestructura y 
reparación de edificios que por los años se ven 
deteriorados…..Cuando el doctor Julián Gascón 
Mercado puso en práctica la construcción de la 
Ciudad de la Cultura, base de la Universidad, 
grandes sectores de la sociedad nayarita supieron 
responder al llamado del gobernante, dando 
sus aportaciones de diversa índole para que 
ese proyecto se hiciera realidad…..Se creó un 
patronato que manejaría lo del impuesto a la 
UAN y pasados unos meses, allá  por el mes 
de marzo de 1968 a iniciativa del Congreso 
del Estado se integró una Comisión Promotora 
que tendría como fin “auxiliar al Patronato 
Pro-Ciudad de la Cultura, en la tarea de reunir 
fondos para que sigan adelante las obras de lo 
que en un futuro no lejano será la Universidad 
de Nayarit”……Podemos mencionar algunas 

de las aportaciones que se hicieron por el mes 
de abril de 1968 para que la idea del llamado 
mandatario agrarista prosperara en beneficio 
de la juventud nayarita y del pueblo en general 
con la construcción de su universidad….Y así 
el Ejercito Mexicano a través de la Décimo 
Tercera Zona Militar entrego al gobernador 
Julián Gascón Mercado la cantidad de cinco 
mil pesos en efectivo (dinero de aquellos 
tiempos) y diez mil ladrillos para la Ciudad de 
la Cultura…..En esta forma, una institución 
tan responsable colaboro entusiastamente con 
esa magna obra del régimen gasconsista.....El 
Constituyente Rubén Martí envió una pequeña 
pero significativa aportación para esta tarea.....
El comerciante santiaguense Ismael Macías 
Acevedo comprendiendo lo que significaba 
para Nayarit la Ciudad de la Cultura entrego 
en ese año 1968 al gobernador del Estado, 
diez mil pesos, como primera aportación de 
100 mil pesos que está dispuesto a dar para 
las obras…..

Diez mil pesos anuales les ofreció don 
Ismael, hasta que se concluyera la edificación 
de la Ciudad de la Cultura…..Por otra parte, 
tenemos en nuestro archivo, que en su visita 
a Nayarit, a principios de abril del año 1968, 
el licenciado Guillermo Martínez Domínguez, 
Director General de la Comisión Federal de 
Electricidad, pudo constatar que en Nayarit 
se hallaba la primera planta desvenadora y 
beneficiadora de tabaco de la América Latina, 
que es la del Tabaco en Rama, S.A…….La 
empresa, explico Joel Cecil Hart, alto funcionario 
de la compañía, al licenciado Martínez 
Domínguez hace una derrama de doscientos 
millones de pesos cada temporada entre los 
campesinos productores de la solanácea…..
Hicimos alusión del Tabaco en Rama, porque 
siendo Director el norteamericano Cecil Hart 
de la empresa, hizo una fuerte aportación en 
efectivo para que se concluyeran las obras del 
edificio de la Rectoría, esto ocurrió cuando ya 
era gobernador don Roberto Gómez reyes….
Pasan los meses desde que se presentaron las 
denuncias penales contra el ex-alcalde Héctor 
González Curiel y las autoridades estatales y 
federales se hacen sordas, protegiendo en esa 
forma a uno de los funcionarios municipales 
más corruptos de la últimas décadas….¿Y que 
se puede decir de los actuales presidentes 
municipales que se están haciendo más ricos con 
el impuesto del doce por ciento correspondiente 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, sin un 
asomo de vergüenza?.....Hasta la próxima….
Decano del Periodismo.

SE INTEGRA OFICIALMENTE LA LXIII 
LEGISLATURA  DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN.

Gianni Ramírez, Efraín Arellano y Jasmine 
Bugarín, son los diputados federales por parte 
del PRI en Nayarit. Como se sabe, el pasado 
sábado se llevó a cabo la Sesión Constitutiva 
de la Cámara de Diputados del H. Congreso de 
la Unión a la Sexagésima Tercera Legislatura. 
El nayarita Gianni Ramírez rindió protesta como 
legislador de la Cámara Baja junto con los demás 
497 diputados que la conforman.

Trascendió que los integrantes de las bancadas 
del Partido Revolucionario Institucional, así como 
del Partido Verde, se reunieron en la residencia 
Oficial de Los Pinos con el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. Aquí Gianni 
Ramírez conversó con el mandatario, señalando 
que  ser parte de la LVIII legislatura es un honor 
y una gran  responsabilidad para consolidar las 
reformas que buscan transformar el país.

“La oportunidad que nos brinda la sociedad nos 
obliga a trabajar con dedicación y transparencia, 
manteniendo informados a los ciudadanos del 
trabajo legislativo que realizaremos y sobre 
todo manteniendo un canal de comunicación 
constante y abierto con nuestros representados”,  
aseveró Gianni.

Igualmente destacó su firme intención de 
trabajar en colaboración con el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda buscando fortalecer las 
acciones emprendidas por el mandatario estatal.

Apuntó que  Roberto Sandoval ha realizado 
extraordinarios esfuerzos gestionando grandes 
inversiones para el estado y cree firmemente que 
debe continuar y abonar a esos esfuerzos que 
consoliden mayores beneficios para el estado.

La 63 Legislatura de la Cámara de Diputados 
quedó oficialmente conformada por 498 legisladores, 
de los cuales 299 son de  mayoría relativa y 199 
de representación proporcional.

Luego de las elecciones del mes de julio 
pasado, ya se integró  la LXIII legislatura de 
la Cámara Federal de Diputados sin faltar, 
desde luego, los diputados de Representación 
Proporcional, Plurinominales o ‘ de regalo’, como 
los denomina la gente.

Primeramente, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) declaró la validez 
de la elección de diputados por el principio de 
representación proporcional y confirmó el acuerdo 
emitido por el Instituto Nacional Electoral (INE), 
por el que efectuó el cómputo total; de esta forma 
declaró la validez de la elección de diputados 
por el principio de representación proporcional y 
asignó a diversos partidos políticos los diputados 
que les corresponden para el periodo 2015-2018.

 En efecto, por unanimidad los magistrados 
de esta Sala Superior declararon inoperantes e 
infundados los argumentos presentados por el 

Partido del Trabajo (PT), que solicitó esperar a 
que se lleve a cabo la elección extraordinaria en el 
Distrito Electoral Federal 01 de Aguascalientes, para 
hacer la asignación de diputados por el principio 
de representación proporcional. Se consideró 
infundada la petición ya que constitucionalmente, 
se explicó, está previsto que el Congreso de la 
Unión inicie su primer periodo de sesiones el 1 de 
septiembre del año en curso y que las sentencias 
en la materia no tienen efectos suspensivos. 
En otro asunto, se declararon infundados los 
argumentos presentados por diversos partidos 
políticos de que el PRI  está sobrerrepresentado. 
Los magistrados aseguraron que dichos argumentos 
son equivocados.

 Así mismo consideraron que los candidatos 
a diputados federales por el principio de 
mayoría relativa, postulados por el Partido Verde 
Ecologista de México con afiliación al PRI, se 
deben contabilizar a favor de este último para 
efectos de la asignación de diputados federales 
por el principio de representación proporcional, al 
igual que un diputado federal por el principio de 
representación proporcional asignado al Partido 
Verde Ecologista de México.

LISTA LA LXIII LEGISLATURA
Por otra parte, el pasado sábado los 487 

diputados electos que asistieron a la Sesión 
Constitutiva de la LXIII Legislatura exclamaron 
el “¡Si, protesto!” para luego fundirse en abrazos 
y felicitaciones.

María Esther de Jesús Scherman Leaño, 
designada como presidenta de la Mesa de 
Decanos, fue la encargada de conducir la 
sesión constitutiva de la Cámara de Diputados 
a la LXIII Legislatura y de tomarle la protesta a 
los representantes populares. Los secretarios 
decanos, Marcela González Salas y Petriccioli, 
Pedro Alberto Salazar Muciño y Noemí Zoila 
Guzmán Lagunes llamaban por orden alfabético 
a los legisladores para que depositaran en la 
urna la boleta que llevaba los nombres que la 
Junta de Coordinación Política había acordado 
por unanimidad horas antes.

Se emitieron 488 votos de los cuales 12 fueron 
en contra, 32 abstenciones y 444 a favor del punto 
de acuerdo que propuso la Jucopo para que el 
perredista Jesús Zambrano Grijalva ocupe la 
presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados del primer año de la LXIII Legislatura 
del Congreso de la Unión. Luego el representante 
del PRD juramentó y luego tomó la protesta a 
los vicepresidentes Jerónimo Alejandro Ojeda 
Anguiano, del PRD; Bárbara Botello Santibañez, 
del PRI; Edmundo Javier Bolaños Aguilar, del 
PAN y a Daniela de los Santos Torres, del PVEM.

También se les tomó protesta a los secretarios, 
Ramón Bañales Arámbula, del PRI; Alejandra 

Noemí Reynoso Sánchez, del PAN; Isaura Ivanova 
Pool Pech, del PRD; Juan Manuel Celis Aguirre, 
del PVEM, Ernestina Godoy Ramos, Morena, 
Verónica Delgadillo García, de Movimiento 

Ciudadano; María Eugenia Ocampo Bedolla, de 
Nueva Alianza y Ana Guadalupe Perea Santos, 
de Encuentro Social.

Todo está listo para que inicien sus funciones.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

El “Toro” y los alcaldes drogueros a la UAN 
sin ningún castigo.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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Empresa DRENAJAL, tira aguas 
negras al Río Mololoa César Guzmán 

PAN expulsará a su diputada 
Felicitas Parra: Ramón Cambero

Por: MARIO LUNA

El regidor del ayuntamiento de 
Tepic, César Guzmán, denunció el 
ecosidio que está cometiendo  una 
empresa del estado de Jalisco, llamada, 
DRENAJAL, quien está vertiendo 
aguas negras en sus camiones pipas, 
al Río Mololoa, por lo que ahora exige 
castigo penal a dicha empresa y el 
retiro de convenio.

Detalló que si es legal que SIAPA 
contrate los servicios de empresas 
para limpiar los drenajes porque no 
se tienen los instrumentos necesarios 
para los desazolves, pero también es 
responsabilidad directa de los titulares 
del organismo operador del agua, 
que es su obligación supervisar que 
se estén realizando dichos trabajos 
apegados a la ley y no se les deje a 
lo que a ellos como empresas se les 
venga en gana, ya que lo primero que 
debieron haber hecho es conocer la 
normativas de esas empresas y su 
comportamiento.

El regidor dijo que durante cerca de 
dos meses que se tiene denuncia de 
los vecinos y empresarios de ciudad 
industrial, aseguran que esta empresa 
DRENAJAL, está tirando pipas de 

aguas negras de diez mil litros, por 
las noches, y que no es una sino 
varias, sin que nadie les diga nada, 
lo que está ocasionando un mayor 
contaminación a este afluente natural.

Es por lo que en sesión de cabildo, 
el mismo regidor César Guzmán, exigió 
al presidente municipal, Leopoldo 
Domínguez, que se castigue a dicha 
empresa, exigencia que al parecer a 
sus compañeros de cabildo, no les 
interesó, porque todos en lo absoluto 
prefirieron estar jugando o chateando 
en sus teléfonos celulares.

El denunciante, aseguró que será 
este próximo lunes cuando se esté 
presentando ante las autoridades 
federales competentes a denunciar 

este hecho, ya que el ecosidio es delito 
federal, esperando que el alcalde 
capitalino, así como sus compañeros 
regidores, lo acompañen y apoyen, 
ya que no se puede permitir que se 
contamine a Tepic.

El argumento de los conductores 
de esa pipa propiedad de DRENAJAL, 
es que el cárcamo donde se deben 
de verter estas aguas negras está 
tapado, por lo que este no es ningún 
argumento válido, ya que hubieran 
esperado a que SIAPA, lo destapara.

Además de que será necesario 
cancelar dicho convenio o contrato 
que se tenga con esa empresa, y que 
los trabajos se los den a empresas 
locales y no foráneas, ya que los 
foráneos no tienen ningún compromiso 
con el bienestar y cuidado del medio 
ambiente, dijo César Guzmán.

Esperamos,-dijo  el regidor- 
que el alcalde de Tepic, se sienta 
comprometido con el pueblo, y 
actúe en consecuencia contra todos 
aquellos que nos estén afectando o 
dañando nuestro entorno ecológico 
y no permita que se siga haciendo, 
porque entonces pudiera entenderse 
que el ayuntamiento está coludido 
con estos asesinos de la ecología.

Por: MARIO LUNA

El presidente del Comité Directivo 
Estatal y l íder de la fracción 
parlamentaria de ese partido, José 
Ramón Cambero Pérez, declaró que 
se procederá a aplicar los estatutos 
en su contra, por lo que será en este 
inicio de semana, cuando los órganos 
internos del partido, estén aplicando 
el procedimiento de sanción contra 
la diputada Felicitas Parra Becerra, 
por considerarla traidora no solo al 
partido sino al mismo pueblo nayarita.

Lo anterior es en base a que la 
legisladora panista, se retiró de la 
sesión del pasado jueves, donde se 
votó la elección de los tres magistrados 
numerarios, permitiendo con su 
ausencia, que el PRI, tuviera la mayoría 
calificada requerida para avalar dicha 
selección de magistrados, pese a que 

momentos antes se 
había acordado entre 
todos los diputados 
del PRD y PAN, que 
se manifestarían en 
contra, por lo que su 
actitud sospechosa, 
es que es aliada del 
PRI y está en contra 
del partido que le ha 
dado la oportunidad 
de ser diputada, pero 
al parecer se ha olvidado de su 
compromiso de representante del 
pueblo y solo le ha interesado su 
interés personal. 

Y es que sin justificación alguna la 
diputada Felicitas Parra, se ausentó 
de manera risoria de esta votación, 
lo que permitió una vez más la 
imposición del grupo mayoritario en 
el congreso y de sus aliados del PT 

y Verde Ecologista.
Es por ello que los 

militantes, simpatizantes, 
r e p r e s e n t a n t e s 
populares de este partido 
como son diputados 
y regidores así como 
alcaldes, manifiestan 
su más total repudio y 
rechazo a esta actitud 
servil de la diputada en 
mención, ya que con esa 

acción no solo se afecta y daña la 
imagen del PAN, sino que afectan 
directamente al pueblo nayarita y 
eso no se puede permitir, sino al 
contrario merecen de nuestra parte 
toda enérgica sanción, por lo que se 
analiza su expulsión del partido, porque 
en Acción Nacional lo que se requiere 
es de militancia comprometida con 
sus estatutos e ideales y no servir 

Juan López Salazar, rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) recibió de manos de Benito 
Guillén Neymeyer, presidente 
del Comité para la Evaluación 
de Programas de Pedagogía y 
Educación, A.C. (CEPPE), la 
reacreditación del programa 
académico de Licenciatura en 
Ciencias de la Educación, con 
una vigencia de cinco años a 
partir de la fecha.

El destacado reconocimiento, 
el Rector lo instaló en el primer 
edificio del Área de Ciencias 
Sociales y Humanidades, al 
exterior del aula magna; en 
este sentido López Salazar 
dijo: “docentes, trabajadores y 
estudiantes hoy es un día de regocijo, 
en lo personal les agradezco el 
esfuerzo, dedicación, entusiasmo 
y compromiso con la Universidad 
y con los jóvenes que se están 
formando día a día, cada uno 
de ellos buscando siempre estar 
participando en el desarrollo de la 
institución”.

De la misma forma, Juan 
López comentó, que hace cinco 
años se logró la acreditación e 
inmediatamente el equipo que 
integra el programa de Ciencias 
de la Educación empezó a trabajar 
de manera constante para llegar a 
la reacreditación; lo cual subrayó, 
habla de una comunidad que tiene 
empeñado su compromiso con la 
Universidad e igualmente con su 
quehacer diario.

“Dentro de dos años se tendrá la 
visita para la evaluación, sin duda 
son retos constantes pero que cada 

día nos permiten estar vigentes 
como la mejor Universidad pública 
del estado, por ello la sociedad 
busca en la UAN respuestas a 
las problemáticas que se viven 
diariamente, sigamos evolucionando 
al horizonte de la calidad”, concluyó 
López Salazar.

En su intervención, Benito Guillén 
acentuó, que acreditarse es todo 
un reto, pero que reacreditarse es 
un reto mayor; puesto que significa 
expresar que se han mantenido 
e incrementado las fortalezas, 
además de resolver de manera 
satisfactoria posibles debilidades 
que tenía el programa, “sin duda 
es un testimonio al sostenimiento 
en la mejora a la calidad de esta 
licenciatura”, agregó.

Conjuntamente Guillén Neymeyer 
mencionó, que el reconocimiento a la 
calidad que brindan los organismos 
acreditadores es justamente para 
garantizar la educación de calidad; 
ya que contribuir a la mejora de un 
programa educativo implica aportar 
a una formación de excelencia para 
los egresados y consecuentemente 
se auxilia para optimizar el sistema 
educativo.

Es importante mencionar, que 
en el destacado evento estuvieron 
presentes Ignacio Peña González, 
secretario de Docencia; Patricia 
Ramírez, coordinadora del Área de 
Ciencias Sociales y Humanidades; 
Carmen Navarro Tellez, coordinadora 
de Ciencias de la Educación y 
Ernesto Villanueva Trejo, coordinador 
administrativo del Área de Ciencias 
Sociales.

Ciencias de la educación 
logra reacreditación por 5 

años más: Juan López  

de comparsas o payasitos, “ ese tipo 
d gente no nos sirve para nada, sino 
al contrario, nos perjudican y como 
tal hay que correrlos”.

Ramón Cambero Pérez, líder de 
Acción Nacional en Nayarit, aseguró 

que será en este inicio de semana 
cuando inicie el proceso de sanción 
en contra de Felicitas Parra y que 
serán los mismos órganos internos 
competentes quienes decidirán la 
sanción.
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*Informó este sábado el dirigente de la FEUAN Ángel Alaín Aldrete Lamas

La pensión de los trabajadores no es producto de 
la Ley Federal del Trabajo: Hernández Escobedo

Terminó la capacitación político 
estudiantes para quienes aspiran 

ser dirigentes universitarios
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Este sábado llegó a su 
culminación el curso de capacitación 
político estudiantil para los estudiantes 
que aspiran a ser dirigentes de cada 
una de las escuelas y unidades 
académicas y áreas de la Universidad, 
este curso tuvo una duración de 
tres días, así lo dio a conocer el 
dirigente de la FEUAN, Ángel Alaín 
Aldrete Lamas, añadiendo que los 
asistentes tuvieron pláticas con la 
clase política de la UAN y la clase 
política del estado.

Recordó que son pocos los 
jóvenes que se interesan en la 
política electoral, sin embargo los 
hay quienes se interesan en participar 
en la capacitación ya que se sienten 
comprometidos con su institución. Cada 
uno de los estudiantes participantes, 
tienen ya una trayectoria importante, 
porque han sido jefes de grupo, 
integrantes de un comité estudiantil 
y tener una participación previa en 
actividades tanto académicas, como 
culturales y deportivas.

Por ello, dijo Aldrete Lamas que 
tanto los estudiantes de educación 

media superior, como superior, tienen 
las tablas necesarias laboratorios y 
sanitarios, se logró que los estudiantes 
siguieran tomando sus clases en los 
espacios que no corren riesgo de 
colapsarse. Dijo que solo hay seis 
aulas que de acuerdo a Protección 
Civil están inhabilitadas por el riesgo 
que corren los estudiantes, docentes 
y trabajadores administrativos, pero 
en el resto se habilitaron espacios 
en la biblioteca, auditorio y donde 
había posibilidad de que tomaran 
sus clases los jóvenes.

En cuanto a la escuela de Turismo, 
dijo Ángel Aldrete, es un proyecto 
aprobado por el Patronato y se 
construirá un edificio nuevo con 

capacidad para 14 aulas. Este 
edificio será de tres pisos “y con él se 
logrará satisfacer las necesidades del 
sector en base al equipamiento que 
se requiere, como son laboratorios, 
espacios de usos múltiples, espacios 
administrativos y con la nueva carrera 
de gastronomía, la matrícula es 
ascendente”. Hizo mención que con 
esta obra se cubrirá lo necesario y 
tendrá una inversión de 12 millones 
de pesos, con ello se podrá competir 
con el desarrollo que tiene el estado 
de Nayarit, ya que está creciendo 
en el sector turismo y la UAN debe 
ir con el crecimiento.

También indicó el líder estudiantil 
que hay otros municipios donde hay 
problemas con la infraestructura 
universitaria, como es el caso de la 
preparatoria número 3 de Acaponeta, 
número 5 de Tuxpan, la número 12 
de San Blas “y en la mayoría de las 
preparatorias, que tienen un largo 
tiempo de haber sido construidas, ya 
se agotó su vida útil, pero la UAN no 
ha tenido el recurso y la Federación 
no le ha apostado a la Universidad 
Pública, para que se pueda solventar 
el problema de infraestructura en 
educación media superior.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “La pensión no es producto 
de la Ley Federal del Trabajo, sino 
de la Ley de Seguridad Social, por 
ello cualquier composición de Fondo 
de Pensiones en el mundo, siempre 
se da pensando en la aportación de 
uno a uno entre el trabajador y el 
patrón, pero cuando hay acuerdos 
entre las partes para tener una 
jubilación digna, se puede generar 
que haya fondos complementarios 
y el de los trabajadores de la UAN 
así lo es, pero desgraciadamente 
solo recauda el 24 por ciento”. Así 
lo informó el dirigente del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores de la 

Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN), Luis Manuel Hernández 
Escobedo.

“Ya que los trabajadores aportan 
el 6 por ciento y el patrón aporta 
el 18 por ciento, sin embargo la 
nómina de jubilados representa ya 
más del 30 por ciento de la nómina 
ordinaria. Con ello, se necesitarían 
13 activos para mantener un jubilado, 
por ello para algunos maestros que 
no tienen seguridad social, con el 
fondo solidario entre todos pagamos 
su pensión de jubilado al 100 por 
ciento, porque cuando alguien tiene 
IMSS, se complementa para que los 
pensionados tengan su pensión justa 

y digna durante toda su vida, por lo 
que todos los jubilados hasta esta 
quincena han recibido su lo que le 
corresponde, de manera puntual”.

Recordó sin embargo que si 
ya no hay reservas del Fondo de 
Pensiones, eso es cierto porque ya 
se lo comieron los jubilados “ya que 
son más del 24 por ciento de lo que 
se está pagando contra lo que se 
aporta cada mes, pero además si no 
hay recursos en el Fondo, la UAN 
los consigue ante el gobierno federal 
o estatal o bien donde puede”. Hizo 
mención que con toda esa situación 
que se vive en la máxima casa de 
estudios nayarita, hay gente que 

Por: MARIO LUNA

 Al cuestionar al presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, sobre su 
opinión de la actitud asumida 
por la diputada de su partido el 
PAN, Felicitas Parra Becerra, por 
ausentarse sin justificación alguna 
de la sesión del jueves pasado, para 
no votar en la elección de los tres 
magistrados numerarios, dijo que 
fue muy lamentable y ridícula su 
actitud y que la dirigencia estatal 
de su partido deberá de actuar 
en consecuencia,  abriéndole el 
procedimiento ante los órganos 
internos, para que la sancionen.

Aclaró el munícipe que dicha 
declaración y opinión, la hace no 
como alcalde ni como panista, sino 
como un ciudadano más, por lo 
que le parece que es lamentable 
que no haya ánimo ni del congreso 
ni de quien maneja al congreso 
que es del ejecutivo, de abrir 
las decisiones públicas hacia la 
ciudadanía.

Y es que el edil tepicense, 
aseguró que ninguno de los 
tres recientemente nombrados 
magistrados, reúnen los requisitos 
mínimos para ese puesto, ya 
que no tienen experiencia ni la 
capacidad, por lo que solo se 
origina el sospechosismo del actuar 
de los legisladores que votaron a 
favor, pero sobre todo para los de 
izquierda, particularmente del PAN 
y PRD, ya que del PT y PVE, de 
estos no hay duda que son solo 
paleros.

Subrayó Polo Domínguez, que 
él hubiera preferido como todos 
los nayaritas que no hubiera 
huido, y se hubiera quedado a la 
sesión a votar en contra, porque 
el ausentarse solo dejó ver con 
claridad que está traicionando a 
su partido y que además no actúa 
con transparencia de cumplir con 
sus obligaciones, por ello ahora 
solo nos queda decirle.

Al preguntarle de manera directa 
sobre si él se pronunciaría porque 
su partido la expulsara por traidora, 
el munícipe dijo que es necesario 
que la dirigencia de su partido, la 
tiene que citar para que de una 
explicación de su actuar sospechoso 
y que esta lo haga de manera 
pública, ya que es necesario y 
la ciudadanía está esperando 
que dé la cara para que diga sus 
motivos que tuvo para huir a una 
responsabilidad.

En el caso de que se le expulse, 
tendrán que ser los órganos internos 
del partido quienes lo decidan en 
base al procedimiento que se le 
abra y a los fundamentos que se 
tengan en su contra, ya que en 
el PAN, existe la posibilidad de 
que en la diputación como en 
cualquier actividad parlamentaria 
no se tengan coincidencias en 
una postura partidista, por lo que 
la diputada Felicitas Parra, pudo 
haber aludido a esa facultad que 
le dan los propios estatutos, pero 
fue más allá su actitud y prefirió 
ser parte del juego implementado 
por el PRI y de quien los dirige y 
manda.

se rasga las vestiduras, que grita 
y patalea diciendo que “alguien” 
se robó el dinero del Fondo de 
Pensiones, que hay corrupción, pero 
esas mismas personas no se ponen 
a investigar de dónde se les paga 

su quincena a todos los jubilados, 
porque aun cuando la Ley no dice 
que un patrón tiene que mantener 
toda la vida a sus trabajadores, la 
Universidad sí lo hace.

Hernández Escobedo dijo que 
“la responsabilidad de un patrón, 
cuando alguien se pensiona o se 
jubila, es darle una gratificación 
por los años de servicio que un 
trabajador laboró y son 12 días por 
año, cuando nosotros tenemos 35 
días por año y de eso, a nadie le 
deben un solo peso, entonces dijo 
el líder del SETUAN, no entender 
a qué desvíos o robos se refiere la 
gente que no sabe ni lo que dice, 
porque el dinero del Fondo, ya se 
lo comieron los jubilados.

Lamentable actitud de diputada 
panista: Polo Domínguez
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* Sólo se sabe que le apodan “El Negro” y 
podría vivir en el Estado de México o el 

Distrito Federal. 

*"Estamos a favor de la generación de empleos en beneficio 
del pueblo Sanblasense" apuntó El Amigo "Layín" al 
inaugurar el primer OXXO en la cabecera municipal.  
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Inaugura Layin primer OXXO en San Blas 

El Presidente municipal; Hilario 
Ramírez, El Amigo "Layin", fue el 
invitado especial para dar corte 
al listón inaugural del primer 

OXXO en San Blas, realizando 
también la primera compra.

En su intervención, el 
Alcalde dijo estar a favor de las 

oportunidades de empleo para 
los habitantes de su municipio y 
que San Blas crezca, despegar 
en grande para que los turistas 

y toda la gente 
puedan tener más 
opciones en donde 
puedan adquirir sus 
productos sin ningún 
problema de horario.

" E n  e s t a s 
empresas pueden 
hacer el pago a 
a lgunos bancos 
que en San Blas no 
tenemos, enviar y 
recibir dinero, realizar 
pagos a empresas 
privadas, ya no tienen 
que ir hasta la ciudad 

Por Oscar Verdín Camacho 

Detenidos los presuntos autores 
intelectuales del homicidio del 
estudiante de la Universidad 
Vizcaya, Jesús Nava López, 

podría ser prácticamente imposible 
localizar al sujeto que le disparó 
con una pistola.

Sólo se sabe que le dicen “El 
Negro” y podría radicar en el Estado 

Por Oscar Verdín Camacho 

El viernes 29 aconteció la 
segunda suspensión de trámites 
en los juzgados de todo el estado, 
aunque no es propiamente una 
suspensión laboral, sino con la 
intención de que los juzgados 
realicen tareas de organización.

Si bien el Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial del Estado 
determinó que el último viernes 
de cada mes sea utilizado para 
permitir la organización interna 
de cada juzgado, la medida no la 
conocen muchas personas, que el 
viernes pasado, por ejemplo, se 
presentaron a conocer el avance 
de sus juicios.

Cabe añadir que obviamente la 

medida no incluye suspensión de 
trámites de término constitucional, 
como pueden ser los autos de formal 
prisión o de libertad, o también el 
acatamiento de amparos.

Simplemente se trata de dar 
un espacio a los juzgados que 
les permita cumplir con tareas de 
organización que no son posibles 
por el ritmo de trabajo que diario 
enfrentan, con un número alto de 
expedientes.

Sin embargo, se insiste que la 
medida debe ir acompañada de 
una mayor información al público, 
con la colocación de avisos en 
los juzgados con varios días de 
anticipación al último día de trabajo 
del mes.

Casi imposible localizar a quien 
mató a estudiante de Vizcaya

Segunda suspensión en juzgados 
para tareas de organización

* Así será el último viernes de cada mes, 
aunque no se trata de una suspensión 

laboral. 

de Tepic o Santiago, no solo 
es el hecho de comprar, sino 
utilizar este tipo de servicio que 
ofrecen aquí".

El Amigo "Layín", agregó 
que muchos comerciantes 
pueden estar en contra de que 
esta empresa haya abierto sus 
puertas, sin embargo apuntó que 
todos tienen sus clientes, "Es el 
peso que le toca a cada quien, 
solo hay que saberlo trabajar".

El Párroco de la Iglesia de 
San Blas Obispo Martir; José 

Melitón Guzmán Villarreal fue 
el encargado de bendecir el 
establecimiento, mientras que 
otros de los invitados fueron los 
funcionarios municipales y la 
Señora Leticia Jarero quien es 
propietaria del terreno óptimo 
para que la empresa decidiera 
invertir en el puerto.

El OXXO se encuentra ubicado 
a tan solo unos cuantos pasos 
del arco de entrada al puerto 
histórico de San Blas y estará 
generando empleo por inicio a 
once personas.

de México o el Distrito Federal.
El dato ha sido aportado por José 

Luis Amador Madera, de 46 años, 
quien fue detenido en el estado 
de Chiapas y es identificado como 
el autor intelectual del homicidio 
de Nava, aunque en realidad se 
pretendía matar a un sujeto de 
nombre Isaac, pariente de José 
Luis.

El miércoles 26 al rendir 
declaración ante un juez penal, 
Amador Madera contó que desde 
hace unos tres años Isaac le debe 
400 mil dólares por un negocio 

que hicieron.
Originario del municipio de 

Tecuala, el sujeto pidió a Orlando 
López Maldonado que lo ayudara a 
localizar a Isaac, puesto que éste 
tiene una relación sentimental con 
una de sus sobrinas. 

S e g ú n  l a  d e c l a r a c i ó n 
preparatoria, en el Estado de 
México un sujeto apodado “El 
Temoc” le ayudó a contratar a “El 
Negro”, a quien pagaría 25 mil 
pesos por la ejecución de Isaac.

Fue narrado que “El Negro” viajó 
a Tepic y la tarde del jueves 13 se 

encontró con Orlando López, que 
lo guió hasta la casa de Camino 
Viejo a Los Metates, donde vivía 
su sobrino Jesús Nava pero tenía 
la visita de otros familiares, entre 
ellas la pareja de Isaac.

Pero el citado Isaac jamás llegó 
al domicilio, en tanto que Nava 
López fue ejecutado la mañana del 
viernes 14, en lo que la Fiscalía 
General de Justicia ha concluido 
que se trató de una confusión.

Y de “El Negro” ni sus luces. 
José Luis aseguró que ya no tuvo 
comunicación con él.
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Por Edmundo Virgen

En el estado de Nayarit el líder 
nacional de la CNC y senador de la 
república Manuel Cota Jiménez, el 
gobierno del estado y los diputados 
integrantes de la bancada tricolor 
en el Congreso del Estado están 
trabajando en beneficio de todos 
los nayaritas y en este momento 
los problemas que afectan a los 
campesinos y que tienen que ver con 
la cartera vencida y con el pago del 
seguro catastrófico son  de interés 
primordial para los legisladores, así 

lo expresó el diputado por el quinto 
distrito Arturo Elenes Hernández.

Al respecto el legislador comentó, 
que los tres niveles de gobierno están 
trabajando a favor del campo y una 
muestra de ello lo es la obra del Canal 
Centenario, que será de gran impacto 
para todos los agricultores, ya que al 
concluirse esta gran obra estarán en 
condiciones de producir hasta tres 
cosechas al año, lo cual demuestra 
que el gobierno de la república y el 
gobierno del estado están trabajando 
a favor de los campesinos.

A la vez, el diputado Arturo 
Elenes Hernández, manifestó que 
los problemas que actualmente 
existen en el agro y que afectan a 
miles de campesinos siempre han 
existido, pero se está trabajando y 
se sigue avanzando en la solución 
de las dificultades de aquellos que 
se dedican a la labores agrícolas, por 
que hay que tener presente que si le 
va mal a los agricultores se afecta a 
todos los nayaritas, es por eso que 
las autoridades en los tres órdenes 
de gobierno están interesados en 
buscar soluciones a los problemas 

del campo.

Para terminar el diputado añadió, 
que a los diputados del PRI en 
el Congreso del Estado no solo 
les preocupa la crítica situación 
económica por la que atraviesan 
los campesinos,  sino también están 

comprometidos en impulsar leyes 
que contribuyan a mejorar la calidad 
educativa, y la atención a la salud, por 
que estos son justos reclamos que 
la sociedad hace a sus representes 
populares y a sus autoridades y en 
eso están trabajando, concluyó el 
entrevistado.

Diputados trabajan en buscar soluciones 
a los problemas del campo: Arturo Elenes

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- El pasado viernes, tras la 
inauguración del Seminario denominado 
“Violencia, Masculinidad Dominante y 
Violencia de Pareja”, el presidente de la 
Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos del Estado de Nayarit, 
Guillermo Huicot Rivas Álvarez, informó 
que “el tema se trata de una campaña 
implementada por la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, a la cual 
como organismo estatal nos hemos 
sumado y que se enmarca al mismo 
tiempo en una campaña emprendida 
por el Secretario General de la ONU”.

Añadió que “este Seminario 
tiene que ver con la sensibilización, 
capacitación y orientación de los 
derechos de las mujeres, ya que se 
trata de aquellos derechos que han 
sido analizados y se contienen diversos 
instrumentos internacionales como son 
las convenciones para eliminar toda 

forma de discriminación y la convención 
para eliminar todas las formas de 
violencia en contra de la mujer”.

En este sentido, anunció “la 
participación de académicos y servidores 
públicos que están involucrados en el 
tema y son especialistas en el tema que 
transmitieron las nuevas masculinidades 
y nuevos pensamientos con la finalidad 
de crear la sensibilización, una nueva 
forma de conciencia e ir generando 
cultura para que cada día podamos 
las autoridades eliminar el flagelo que 
sufren las mujeres y que se conoce 
como violencia y discriminación hacia 
la mujer”.

Seña ló  que 
deben tomarse 
l a s  a c c i o n e s 
preventivas en el 
tema, ya que en 
los últimos años 
estos delitos se han 
incrementado “por 
ello en la Comisión 
estamos atentos 
para acompañar 
a quienes han 
sido víctimas ante 
las autoridades 
correspondientes 
p a r a  q u e  s e 
sancione al o a 
los responsables”.

I n d i c ó  e l 
O m b u d s m a n 
nayarita que hay 
discriminación en el 

ámbito laboral, porque el ingreso para 
las mujeres es menor aun cuando se 
desenvuelven en niveles similares a 
los de los varones.

En otro aspecto, dijo que hay violencia 
en el hogar, pero lo más lamentable 
es que la mujer sufra violencia de su 
propia pareja, ya que según el INEGI el 
90 por ciento de las mujeres ha sufrido 
una violencia emocional, económica o 
física en su hogar. Rivas Álvarez dijo 
que por desgracia hace falta cultura 
de la denuncia en la mujer, ya que la 
mayoría se aguanta y no acude a las 
autoridades por temor a ser violentadas 
o amenazadas incluso, con violencia 
diversos instrumentos internacionales 
“como son las convenciones para 
eliminar toda forma de discriminación 
y la convención para eliminar todas 
las formas de violencia 
en contra de la mujer. En 
este sentido, anunció la 
participación de académicos y 
servidores públicos que están 
involucrados en el tema y 
son especialistas en el tema 
que transmitieron las nuevas 
masculinidades y nuevos 
pensamientos con la finalidad 
de crear la sensibilización, una 
nueva forma de conciencia 
e ir generando cultura para 
que cada día podamos las 
autoridades eliminar el flagelo 
que sufren las mujeres y que 
se conoce como violencia y 
discriminación hacia la mujer”. 
Señaló que deben tomarse 
las acciones preventivas en 

el tema, ya que en los últimos 
años estos delitos se han 
incrementado.

Rivas Álvarez, señaló 
“por ello en la Comisión 
es tamos a tentos  para 
acompañar a quienes han 
sido víct imas, ante las 
autoridades correspondientes 
para que se sancione al o 
a los responsables”. Indicó 
el Ombudsman nayarita que “hay 
discriminación en el ámbito laboral, 
porque el ingreso para las mujeres es 
menor aun cuando se desenvuelven en 
niveles similares a los de los varones”.

En otro aspecto, dijo que “hay 
violencia en el hogar, pero lo más 
lamentable es que la mujer sufra violencia 
de su propia pareja, ya que según el 
INEGI, el 90 por ciento de las mujeres 

ha sufrido una violencia emocional, 
económica o física en su hogar. Rivas 
Álvarez dijo que por desgracia hace 
falta cultura de la denuncia en la mujer, 
ya que la mayoría se aguanta y no 
acude a las autoridades por temor a 
ser violentadas o amenazadas incluso, 
con violencia física o abandono, pero 
en la medida que todos conozcamos 
nuestros derechos, ya podremos 
exigirlos. 

PANISTAS IRÁN CONTRA AUMENTO 
DE LA POBREZA, SEÑALA EL 

COORDINADOR DE ESE PARTIDO 
EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

- - - - - - -
Es seguro lograrán
el llegar a ese objetivo,
porque ellos ya comerán
mejor que muchos jodidos.

E P I G R A M A
Por: Igibato

En la CDDH estamos promoviendo la 
cultura de la denuncia: Huicot Rivas 
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Gobierno entregará más de 54 
mil paquetes de útiles escolares
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Con el inicio del ciclo escolar 
2015-2016, el Gobierno del estado 
encabezado por el Gobierno Roberto 
Sandoval Castañeda, comenzó también 
la entrega gratuita de más de 54 
mil paquetes de útiles escolares a 

alumnos de localidades con algún 
grado de marginación social o rezago 
educativo en el estado. 

El Director de los Servicios de 
Educación Pública del Estado de 

Nayarit, Héctor López Santiago, 
reconoció el trabajo que el Consejo 
Nacional de Fomento Educativo 
(CONAFE) estará realizando en 
conjunto con la Secretaría de Educación 
Pública, para llevar a cabo esta labor 
en beneficio directo de la economía 
de las familias nayaritas.

López Santiago señaló que en 
Nayarit se verán beneficiadas 362 
primarias y 295 telesecundarias, 
validadas por CONAFE como escuelas 

con grado de marginalidad, al tiempo 
que ratificó el compromiso del Gobierno 
del Estado de seguir trabajando 
para fortalecer la calidad educativa, 
mediante este tipo de acciones, a fin 
de que los niños y las niñas puedan 
estudiar con todas las herramientas 
necesarias.

Durante el arranque de esta entrega 
de útiles escolares en la escuela 
primaria ‘Amado Nervo’, en Mora, 
municipio de Tepic, el Delegado de 

CONAFE, Fernando Méndez Medina, 
informó que esta entrega es parte del 
compromiso del presidente Enrique 
Peña Nieto de llevar útiles escolares a 
todas las regiones rurales e indígenas 
del país.

Por su parte, la directora de ese 
plantel educativo, Laura Gabriela Colina 
Montoya, reconoció y agradeció el 
trabajo que las autoridades educativas 
realizan para la mejora del aprendizaje 
que se genera dentro de las aulas.

La obra pública programada por 
la administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
continúa su proceso de construcción 
hasta su culminación, y no quedarán 
obras inconclusas al cierre del 
presente ejercicio fiscal, afirmó 
el Secretario de Obras Públicas, 

Ignacio Ávila Ruiz.
En la actualidad, precisó el 

funcionario, se trabaja en la 
continuación de la primera etapa de 
la carretera Tequilita-Coastecomate. 
Se construyen varios kilómetros de 
esta importante vía de comunicación, 
que habrá de beneficiar a docenas 

de familias de esas localidades. 
Su inversión es de 6 millones 500 
mil pesos.

Esta obra fue un compromiso 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, “una demanda de hace 
muchos años, y ahora el Gobernador, 
en una de sus giras por esa zona, 
se comprometió y ahora vemos la 
palabra cumplida”, aseveró. 

Informó que otra de las obras 
que se llevan a cabo en beneficio 
de miles de ciudadanos nayaritas, 
es la carretera que va de La Cruz 
de Huanacaxtle a Punta de Mita, en 
el municipio de Bahía de Banderas, 
la cual registra un avance del 80 
por ciento con una inversión de 250 
millones de pesos.

“Esta carretera nos va a permitir 
presumir más a nuestro estado, ahora 

que el turismo ha repuntado en el 
municipio de Bahía de Banderas. Esta 
vía de comunicación nos brindará 
más seguridad y menor tiempo de 
recorrido, ya que son 7.2 kilómetros, 
además de sus entronques con 
diferentes poblaciones”, especificó.

Asimismo, Ávila Ruiz se refirió 
al avance que a la fecha registra 
la remodelación total de la plaza 
principal de la cabecera municipal 
de Acaponeta, obra a la que hace 
apenas tres semanas el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda dio 

el banderazo de arranque con una 
inversión de 6 millones 500 mil pesos.

Finalmente, el Secretario de Obras 
Públicas dio a conocer que también se 
continúan con los trabajos del nuevo 
mercado de Ixtlán de Río –con una 
inversión de 40 millones de pesos-, 
en la primera etapa de la carretera 
El Limón-Boca del Asadero, -con una 
inversión de 15 millones de pesos-, 
y en otras obras de importancia en 
el municipio de San Blas, mismas 
que, aseguró, quedarán concluidas 
antes de que finalice este año.

Gobierno sigue impulsando trabajos 
de obra pública en todo el estado 
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Por: Lorena Meza.

La tarde del pasado sábado en 
el municipio de Xalisco, Nayarit;  
Raúl Mejía sostuvo una reunión con 
sus paisanos, con quien lo unen 
amistad de años.

Con la aparición de Raúl Mejía 
nuevamente en el escenario estatal, 
las expectativas de los  paisanos  
retomaron fuerzas, ahora lo buscan 
continuamente para invitarlo a 
reuniones y darle a conocer que 
esperan con los cambios estructurales 
realizados a nivel nacional,  se 
conjugue fuerzas para rescatar el 
municipio de Xalisco.

 Así mismo refrendaron su 

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-La diputada local priista por el 
XVI Distrito, María Isidra Vargas López, 
gestionó ante el Gobierno del Estado, que 
preside Roberto Sandoval Castañeda una 
Jornada Médica gratuita de atención a la 
gente de escasos recursos efectuada en el 
Hospital de Segundo Nivel de Rosamorada, 
contando en dicha jornada con especialidades 
médicas como son; Urología, Ginecología, 
Neurocirugía, Gastroenterología, Cardiología, 
Traumatología, Cirujano Dentista, Uro 
ginecología, Oftalmología entre otras 
asistencias de atención a la salud.

La diputada local, señaló en entrevista, 
que está jornada médica es derivada de 
las necesidades expuestas por la gente 
que requiere de la aplicación de salud 
especializada, ya que las personas que 

son poco más 300, fueron bien atendidas y 
quienes por su estado de salud requirieron 
atención de mayor cuidado incluso de 
hospitalización se les programó para 
canalizarlas al Hospital General de Tepic, a 
donde el Secretario de Salud en la entidad, 
Pavel Plata Jarero tiene la instrucción del 
mandatario estatal de brindarle asistencia 
de salud a los solicitantes.

Agregó la legisladora, María Isidra Vargas 
López, que al igual que en Rosamorada 
llevarán a cabo otra Jornada de Salud en 
Ruiz, para que las personas de escasos 
recursos acudan al llamado que en su 
momento haremos para atender su salud, 
“la finalidad de estas jornadas son para que 
los nayaritas en este caso de mi Distrito 
(Rosamorada y Ruiz) mejoren su estado 
de salud y con ello su calidad de vida, que 
es lo que el Gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda tiene como prioridad de su 
gobierno”.

Mencionó además la representante 
social, María Isidra Vargas López que ella 
desde el Congreso del Estado seguirá 
impulsando las iniciativas de ley sobre 
todo si son para mejorar la infraestructura 
y atención de salud, educación, vivienda, 
electrificación, seguridad del estado, lo 
mismo legislativamente seguirá sumada 
en la aprobación de leyes que sean para 
beneficio de los nayaritas, quienes están 
demandando más fuentes de empleo entre 
otras necesidades esenciales que son 
necesarias para contar con el bienestar 
social como lo ordena el Presidente Enrique 
Peña Nieto.

Reconoció Vargas López, la fecunda 
labor que lleva realizada Roberto Sandoval 
en sus 4 años de gobierno, ya que con su 
tarea gubernamental ha transformado el 

desarrollo del estado en todas sus vertientes 
como son; sociales, económicas, de obra 
pública, transporte, electrificación, carreteras 
entre otras.

Para Finalizar la legisladora local enfatizó, 
que en materia de acuicultura recientemente 
la comunidad de Pericos se vio beneficiada 
con la reciente inauguración que hizo el 
mandatario estatal, al poner en funcionamiento 
una moderna incubadora de larva de camarón 
y sus granjas productoras de crustáceo, que 
ya está generando alrededor de poco más 
de 100 empleos directos y 400 indirectos 
en esta localidad de Rosamorada. 

Gestionó ante gobierno del estado jornada 
médica gratuita para gente de Rosamorada 

Raúl Mejía  sostuvo una reunión con 
sus paisanos del municipio de Xalisco
amistad y apoyo incondicional 
para los proyectos personales que 
él encabece en un futuro no muy 
lejano.

Raúl Mejía agradeció el apoyo y 
la amistad que por tantos años lo 
ha unido,  pero dejó en claro que 
hay que esperar los tiempos y las 
formas, por respeto al Gobernador 
del Estado, su amigo Roberto 
Sandoval Castañeda.
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Tepic, 30 de agosto del 2015.- 
En el marco del Foro de consulta 
para analizar integralmente la 
Ley de Fomento al Turismo del 

Estado de Nayarit, a través de la 
Comisión de Industria, Comercio y 
Turismo, se celebró el Tercer Panel 
relativo con el tema: “Desarrollo 

Económico Regional”, evento en el 
que se contó con la  participación 
de representantes del sector 
empresarial, comercio y hoteleros. 

Política
*Concluye con éxito 

Foro de consulta para analizar la ley 
de fomento del estado de Nayarit 

•	 Importantes	propuestas	presenta	el	sector	empresarial,	hotelero	
y de comercio para generar mejores condiciones al turismo.
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Con una inversión de un millón 
333 mil 210 pesos, el Gobierno del 
estado, a través de DIF Nayarit 
y el patronato de la beneficencia 
pública de la federación, entregó 
370 auxiliares auditivos 200 
personas de diferentes municipios 
del estado. 

En representación de la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, 
presidenta de DIF estatal, Dinora 
Ortega Cervantes, subdirectora 
general administrativa de la 
institución, encabezó la segunda 
entrega del programa "Para 
oírte mejor", donde aseveró 

Gobierno beneficia a más familias con 
la entrega de auxiliares auditivos

que el Gobierno siempre está 
al pendiente de quienes menos 
tienen y más necesitan; junto 
a la federación se continuará 
trabajando para ayudar a las 
familias que lo requieran.

Nayaritas de 18 municipios, 
como Ahuacatlán, Compostela, 
El Nayar, Jala, Xalisco y Tepic, 
entre otros, recibieron los 
auxiliares auditivos mismos que 
les beneficiaran en su entorno 

social, familiar, incluso laboral. 
“Estoy satisfecho, con la 

ayuda del señor Gobernador 
Roberto Sandoval, estos hechos 
son los buenos, no la política, 
por eso le agradezco de todo 

En su mensaje de bienvenida, 
el Presidente de la Comisión de 
Industria, Comercio y Turismo, 
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra, agradeció a los presentes 
su interés por participar en este 
encuentro, y a su vez comentó que 
las opiniones y propuestas que 
expongan ayudarán a impulsar 
nuevas adecuaciones pertinentes 
en la legislación estatal para 
contribuir a detonar con mayor 
impacto el desarrollo turístico de 
Nayarit.

En las propuestas emitidas por 
parte de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo Tepic, la 
Asociación de Hoteleros de la 
Zona Sur de Nayarit, la Asociación  
de Hoteleros de Tepic y de la 
Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados, se destaca la de 
reconocer en la Ley de Fomento 
al Turismo a la zona Sur como 
desarrollo turístico sustentable 
por los órdenes de gobierno y 
que el tres por ciento de impuesto 
de hospedaje que generan los 
hoteleros pueda ser administrado 

por los mismos hoteles a través de 
su asociación, para de esta forma 
permitir identidad e independencia 
de las acciones de promoción.

Asimismo, se comentó sobre la 
necesidad de aplicar una alianza 
estratégica para que la promoción 
se realice de manera conjunta, 
incluir además a las asociaciones 
de hoteles en el Consejo Estatal 
de Turismo para la elaboración del 
Plan Rector Sectorial en materia 
de turismo, así como regular el 
comercio informal.

Los diputados integrantes de 
dicha Comisión expresaron su 
interés para apoyar cada una de las 
propuestas que generen avances 
para el sector turístico de Nayarit y 
cada uno de sus municipios, además 
que las acciones legislativas que 
se desarrollen serán encaminadas 
de forma que impacten en el 
ámbito local y estatal, al ser una 
prioridad para la Trigésima Primera 
Legislatura el perfeccionamiento 
del marco jurídico en materia 
turística, tal y como se establece en 
el Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017 del Poder Legislativo 
de Nayarit.

*Se entregaron 370 auxiliares auditivos a 200 personas 
de 18 municipios del estado 

corazón”, aseguró el señor Primo 
Taizan Martínez del poblado del 
Huaynamota, del municipio de 
El Nayar.

“Estamos muy agradecidos y 
ojalá que nos sigan apoyando 
a los que más necesitamos, 
nosotros no podemos comprar 
un aparato tan costoso, ganamos 
muy poquito, y estos aparatos 
nos cambian la vida”, dijo Enrique 
Cervantes Rosales quien junto 
con su esposa, además de otras 
personas, niños y abuelos del 
estado recibieron del Gobierno 
la asistencia social.
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El	Cambio	en	las	finanzas	de	
Tepic: de negativas a estables 

Política

*La eficiente administración de la tesorería 
Municipal es reconocida por calificadoras 

internacionales 
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Tepic, Nayarit.- La eficiencia en la 

administración de las finanzas públicas 
demostrada por la Tesorería Municipal, 
al mando de David Guerrero, ha sido 
calificada de manera positiva por la 
empresa RH Ratings, que cambió su 
perspectiva de negativa a estable. El 
tesorero municipal informó que este 
resultado es derivado de eficientar los 
recursos que recibe el Ayuntamiento tanto 
por participaciones federales como por el 
pago oportuno de impuestos y derechos 
de la ciudadanía. “Las condiciones y 
situación financiera del municipio vienen 

mejorando; una calificadora nos modificó 
el status y en esta ocasión, HR Ratings 

modifica también este status y modifica 
la perspectiva que tenía de Negativa 
a Estable”, apuntó. El municipio de 
Tepic se encuentra estabilizando la 
situación financiera de su operación, 
establece la empresa calificadora HR 
Ratins mediante un boletín de prensa 
del 18 de agosto. Esta modificación de 
la perspectiva obedece a la disminución 
de la deuda como consecuencia de 
la liquidación de dos líneas de corto 
plazo en el último trimestre de 2014. 
El boletín de referencia señala que 
los aspectos más importantes sobre 
los que se basa la calificación positiva 
son: liquidación de dos líneas de crédito 
y reclasificación del adeudo con la 
Secretaría de Finanzas, lo cual impactó 
en la deuda neta. El comportamiento 
de las obligaciones financieras sin 
costo es otro de los puntos clave para 

alcanzar esta calificación, derivado de los 
pagos a Gobierno del Estado mediante 
retenciones de impuestos federales. 
Finalmente, este comportamiento 
financiero público municipal demuestra 
un resultado superavitario en el último 
trimestre del año 2014: "Derivado de 
los apoyos financieros por parte de la 
Secretaría de hacienda y el Gobierno 
del Estado, así como a disminución 
en el gasto corriente; es decir, que 
tuvimos más ingresos que gastos en 
ese plazo", acotó el tesorero.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
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Tsikuri Ojo de Dios HuicholSuplemento 
cultural

Por Ángel Carbajal Aguilar

Viernes por la tarde, de la 
semana que acaba de terminar, 
día de grandes emociones, 
día constructor de inmensos 
recuerdos para el maestro Lupe 
Montes, como cariñosamente 
le dicen sus amigos, con la 
complicidad de los amigos de 
toda la vida, en el templo cultural 
de los Cinco Pueblos, CECUPI.

Participaron de la alegría y 
actuado con su asistencia varias 
compañías teatrales de la UAN 
y Jorge Ramírez; fundaciones 
culturales como la Alí Chumacero, 
Isidro Fabela; poetas, fotógrafos, 
pintores, historiadores, escritores, 
maestros, periodistas, directores, 
representantes de organizaciones 
civiles y gubernamentales, en esta 
última con la representación del 
gobernador Roberto Sandoval 
asistió el maestro José Inés 

Ledezma.

La fiesta de la alegría inició 
con un collage de fotografías, 
después el maestro Miguel Ángel 
Torres Peña y la maestra Briseida 

López Ramos, dieron la palabra 
a Lerny Spriu para que leyera el 
currículum vite de Pepe Montes, 
desde cuando ayudaba a su 
papá en el campo y en 1955 se 
conecta con una gran empresa 

tabacalera y durante 35 años 
realizara diversas actividades; 
entre ellas como jefe de planta 
de hornos, pero siempre con su 
amor eterno a su mamá, al arte 
y los libros.

La siguiente participación 
fue un corrido compuesto e 
interpretado por compositor 
y cantante Juan Pablo Tovar 
acompañado por el Mariachi 
Tradicional.

En el turno del Maestro y director 
de teatro Mario Guerra habló sobre 
la vida del homenajeado dentro del 
Mundo del Teatro desde 1957 en 
el Grupo Experimental de Teatro 
Tepic, que dirigía el maestro 
Alfredo Castilla, viajando con 
este grupo por diversos estados 
de la república, compartiendo 
créditos con la famosa actriz 
Mónica Miguel.

En 1990 ya como Director de 
Promoción y Difusión Cultural del 
Estado, ICANAY, se une al grupo, 
recibe instrucción y participa en 
obras de teatro con el Maestro 

11

Homenaje a José Guadalupe Montes González
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Jorge Ramírez.

En 1995 se hace cargo como 
Director del Museo Cuatro Pueblos 
y participa y es uno de los pilares 
importantes del Taller Dramático 
Jorge Ramírez.

Es y ha sido apasionado 
del teatro; como animador, 
improvisador, descubridor, 
a r r i e s g a d o , 
espontáneo.

Creativo, novedoso, 
aventurero, renovador, 
inventor, vital, vividor 
de la experiencia, 
generador de ideas, 
lanzado, protagonista, 
i n n o v a d o r , 
c o n v e r s a d o r , 
líder, voluntarioso, 

divertido, participativo, deseoso 
de aprender, solucionado de 
problemas, cambiante, detallista 
(reflexivo) metódico (teórico 
disciplinado).

Participó en las obras: La Noche 
de los Sin Calzones, Paseo de 
Madrugada, Yo soy el Corrido, 
Un Hogar Solido, Cupido Hizo 

Casa en Bravo, La Razón de 
Elvira, Y Más Encima del Cielo, 
y Cosas de Papá y Mamá.

Antes del cierre se proyectó 
un vídeo y después se habló 
sobre lo que dice Confucio de 
los tres tipos de amistad: 

"La amistad con los sinceros, la 

amistad con los constantes y la 
amistad con los hombres cultos, 
son amistades ventajosas.

La amistad con los falsos, la 
amistad con los aduladores y 
la amistad con los charlatanes, 
sin perjudiciales.

Gracias Lupe Montes por 
pertenecer a las amistades 
ventajosas, (ser reciliente), 
c o m p a r t i r  t o d o s  t u s 
conocimientos.

Como la emoción le cerro la 
garganta, Lupe Montes canto 
con el Mariachi Tradicional 
Anémonas, Panchita y una 
ranchera en agradecimiento  
a sus amigos, y a su familia 
artística.
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Arrancan con las obras de rehabilitación 
de la presidencia municipal de Ruiz
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Por: José Minjares Pérez

Ruiz, Nayarit.- Este pasado fin 
de semana, arrancaron las obras 
de rehabilitación de los pasillos 
centrales de la Presidencia 
Municipal, todo esto posible 
gracias a la colaboración del 
departamento de Planeación y 
a la dirección de Obra Pública 
de éste H. XXVII Ayuntamiento. 

En el arranque estuvieron 
presentes el Presidente Municipal 
Ing. Víctor Manuel Abud Pérez; 
su esposa la Sra. Lorena Zepeda 
de Abud; la síndico Sara Nora 
García y los Regidores Edelia 
Salas, Sergio Ríos y Vicente 
Martínez, así como personal 
de las diferentes áreas del 
ayuntamiento. Además se hizo 
entrega de material de apoyo para 

la dirección de protección Civil 
que consiste en trajes especiales 
de protección, guantes, extintores 
y máscaras.

En su part ic ipación, el 
Presidente Municipal, Ing. Víctor 
Manuel Abud Pérez, indicó 
“después de varios años de 
deterioro, la administración 
Municipal decide realizar esta 

remodelación que sin duda 
dará una mejor vista para 
quienes a diario acuden a 
realizar trámites o solicitar 
servicios. Durante los próximos 
días estarán realizando 
diversas actividades, por lo 
que pedimos comprensión a 
la ciudadanía por las posibles 
molestias que se pudieren 
causar”.

ATENTAMENTE 

Efrén Nieves Mora y 
Filiberto Rubalcaba Inda 

Presidente y Tesorero del Comité de Administración 
del Ejido de Tuxpan, Nayarit. 

Por su Noveno Aniversario, por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el 
medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo a los nayaritas.

Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más, les reitero mi felicitación a todo el personal en todo 
el estado. 

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Tuxpan, Nayarit.- 31 de Agosto de 2015 

Municipios
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Manuel Cota, sigue con los triunfos 
y va con todo al 2017
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Convertido hoy por hoy en el político 
nayarita con mayor peso a nivel nacional 
y con un liderazgo firme, consolidado y 
legitimo al frente de la Confederación 
Nacional Campesina, logrado en este primer 
año de su dirigencia, el Senador Manuel 
Cota Jiménez, obtuvo el éxito total en el 77 
Congreso Nacional Extraordinario de la CNC 
2015. Con un gran equipo y una muy buena 
organización en el evento de inauguración, 
Manuel Cota Jiménez, contó con la presencia 
del Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, de tres Secretarios de Estado, 
encabezados por el de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, por nueve Gobernadores 
y la dirigencia nacional del PRI que encabeza, 
Manlio Fabio Beltrones. 

Era un escenario político del más alto nivel, 
mismos que fueron testigos de la unidad, la 
fuerza, la organización y de la demanda firme 
de los productores del campo por continuar 
siendo el pilar que alimenta la casa de 
todos los mexicanos y la firme convicción 
de defender al presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto en lo que venga, porque 
es el Jefe de las Instituciones. Mientras eso 
pasaba en Durango, aquí en Nayarit, los 
perros siguieron ladrando, porque Manuel 
Cota, se ha convertido en el alfil principal 
del presidente, Peña Nieto en los temas 
agropecuarios y opera para el Estado el 
bienestar y la paz social de los campesinos 
de México. El mismo día, igual los liderazgos 
del campo de cada entidad, tuvieron un 
encuentro campesino con el Presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones, donde otra vez, Manuel 
Cota obtuvo el éxito, al presentar unida a 
la estructura rural, que es la que le da los 
triunfos al tricolor, unida, organizada, pero 
sobre todo comprometida con las causas del 
Partido Revolucionario Institucional. 

Campesinos Presentaron Sus Propuesta 
de Reforma al Campo.

En este marco y con 6 mesas de trabajos, 
los campesinos de México, presentaron sus 
demandas y propuestas. El Secretario de 
Energía, Pedro Joaquín Coldwell, les presentó 
el Impacto de la Reforma Energética en el 
Campo y sus alcances, ahí los productores 
fueron escuchados. Activa y debatida la 
mesa de Organización para la Productividad, 
a la que asistió un Sub Secretario de la 
SAGARPA. Los temas del agua fueron 
tratados con énfasis ante el director general 
de la Comisión Nacional del Agua. Igual paso 
con los asuntos de salud y del trabajo, en los 

que los subsecretarios de Estado de esas 
materias, contestaron y aceptaron errores, pero 
también se reconocieron los aciertos en esos 
campos. No podía faltar la certeza jurídica y 
en un acto al que asistió el Subsecretario de 
Sedatur, Arturo Nila, se entregaron Mil 527 
Certificados Parcelarios, lo que hace dueño de 
un pedacito de México a los campesinos. En 
el mismo acto y haciendo política de grandes 
ligas, el líder nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez, aprovecho para nombrar a 
María de Los Ángeles Moreno Uriegas, como 
Presidente de la Comisión de los Derechos de 
los Campesinos del Comité Ejecutivo Nacional 
de la CNC. La instrucción del Presidente, 
Enrique Peña Nieto a todo su gabinete, fue 
estar atentos y presentes en este Congreso 
Nacional Extraordinario, para dar respuesta 
a los campesinos de México y así se hizo 
porque en todas las mesas se contó con la 
presencia de Secretarios de Estado o de Sub 
Secretarios. En todos los trabajos siempre 
estuvo presente el Gobernador de Durango, 
Jorge Herrera Caldera, pilar fundamental 
para que este evento de los campesinos se 
hiciera realidad dando un trato de primera a 
todos los asistentes.

Las Conclusiones y la Clausura del 77 
Congreso Nacional Campesino.

En una sesión plenaria se presentaron las 
conclusiones de cada una de las mesas y sus 
respectivos temas, todos fueron aprobados 
por unanimidad. Ya en el evento de clausura 
se contó con la presencia del nuevo Secretario 
de SAGARPA, José Calzada Ruvirosa, quien 
se estreno en ese evento y expreso que todos 
los asuntos y demandas de los campesinos 
presentadas en ese 77 Congreso Nacional 
Extraordinario, serán resueltas y como ejemplo 
dijo que va a revisar todas las reglas de 
operación de los programas que aplica esa 
dependencia federal para que los apoyos les 
lleguen a los productores de forma rápida y 
oportuna. Antes el presidente nacional de 
la CNC, Manuel Cota Jiménez, resaltó que 
todas las propuestas que hicieron los hombres 
del campo, serían entregadas al Presidente, 
Enrique Peña Nieto, quien es un hombre que 
se compromete con el campo y que responde 
a sus demandas. Manuel Cota Le solicitó 
un encuentro del Comité Ejecutivo Nacional 
de la CNC con la SAGARPA, encabezada 
por el Secretario Calzada Ruvirosa para 
entregar este paquete y entrarle de lleno 
a las soluciones, porque estos temas se 
tienen que tratar de inmediato. El éxito 
fue total y los 8 mil campesinos delegados 
participaron decididamente en este marco 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

de la Transformación del Campo de México.
Se Estrenan 6 Diputados Federales 

por Nayarit.
Esta tarde noche de sábado, se estrenaron 

seis Diputados Federales por Nayarit. El más 
influyente hasta ahora es Guadalupe Acosta 
Naranjo quien llega convertido por segunda 
ocasión en Vice Coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática. Por el Partido Revolucionario 
Institucional van tres de mayoría, Jasmin 
Bugarin, Efraín Arellano y Gianni Ramírez 
que impuesto será el Coordinador de los tres. 
Por el Partido Acción Nacional entro Rafael 
Valenzuela Armas. También las bendiciones 
plurinominales le llegaron a Movimiento 
Ciudadano, que metió al Nayarita, Moisés 
Guerra quien se convierte para dolor de 
los tricolores es el primer diputado federal 
de Bahía de Banderas. El PRI pudo haber 
tenido uno más por la vía plurinominal, solo 
que el "patrón" vetó la llegada a San Lázaro 
de Sergio González García.

Tepic es una de las Ciudades Mejor 
Calificadas para Vivir.

Para concluir les tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro Alatorre 
García quien nos dice que: De entre las 52 
ciudades del país y las tres zonas metropolitanas 
más grandes, Tepic es la décimo octava que 
mejor califican sus habitantes para vivir. Así lo 
establece el documento “Las Ciudades más 
Habitables de México 2015” elaborado por 
Gabinete de Comunicación Estratégica, que 

ofrece la oportunidad de saber cómo percibe 
la población la calidad de vida del lugar donde 
habita, cómo ve los servicios públicos que 
se brindan y cómo califica el desempeño del 
alcalde. Las mejores ciudades para vivir son 
Mérida, Saltillo, Aguascalientes y Mazatlán. 
Las dimensiones que se califican son la 
movilidad, medio ambiente, oferta de vivienda, 
centros de diversión, escuelas, museos y 
espacios históricos, naturaleza y ambiente 
de convivencia. Sobre la percepción de los 
alcaldes, el de Tepic es el décimo tercero 
con la mejor calificación de su desempeño. 
En este sentido se tomaron en cuenta tres 
variables: calificación del Presidente Municipal 
o Jefe Delegacional; percepción de si tiene 
o no las riendas del Municipio y la de si el 
Municipio va por buen o mal camino.

Felicitamos a todo el personal que labora en:

ATENTAMENTE 

Regidor del PRD del 
Ayuntamiento de Tepic   

 Tepic Nay.- 31 de Agosto de 2015 

José Alfredo 
Arce Montiel 

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director Antonio 
Lora Zamorano, además también por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que colaboran en el medio, por mantener a 
todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna 
en nuestro estado,  sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más.
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Inaugura el edil Salvador 
Saldaña Becerra la calle Hidalgo
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Tuxpan

En el marco del día del Abuelo, 
este pasado 28 de Agosto del 
presente año, el Arquitecto Tomás 
Cervantes de Dios presidente 
municipal de Rosamorada Felicitó 
al equipo de Beisbol de la tercera 
edad de esta municipalidad, por 

haber obtenido el primer lugar 
estatal en su categoría. 

Asimismo, el Alcalde Tomás 
Cervantes de Dios, aprovechó 
la ocasión para felicitar a todos 
los abuelos en su día, que con 

su sabiduría hacen de nuestras 
vidas más llevaderas, expreso 
el conocido servidor público, 
quien desde el inicio de su 
administración no ha dejado de 
apoyar al deporte en todas sus 
modalidades. 

FOTOCOMENTARIO DE ROSAMORADA, NAYARIT

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Este 
pasado fin de semana, el 
presidente municipal de 
Tuxpan Salvador Saldaña 
Barrera en compañía de los 
integrantes del H. Cabildo y 
de funcionarios públicos de 
primer nivel, inauguró la calle 
Miguel Hidalgo, “una gran obra, 

gestión de nuestro gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y a nuestro presidente de la 
Republica Enrique Peña Nieto. 
El pueblo de Tuxpan le agradece 
infinitamente todo su apoyo, 
agradezco a mi cabildo del 
ayuntamiento por su apoyo y 
su presencia, así como a todo 
el personal del ayuntamiento”, 
expresó el Alcalde Salvador 
Chava Saldaña en el momento 

de cortar el listón inaugural 
de esa importante arteria de 
la ciudad de Tuxpan.

Para finalizar, se supo que en 
representación de la Senadora 
Margarita Flores acudió Ramón 
Corona, quien acompañó al 
presidente municipal a realizar 
el recorrido por dicha calle que 
ahora luce a la altura de otras 
ciudades, moderna y prospera. 
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*El Caballero de la Amistad, Adolfo Sánchez

Enrique Hernández “El Zarco”, sigue 
dando nuevo rostro a la CTM local
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
sexta Amiga de Salas iniciaron 
su debut en los torneos oficiales 
locales con un excelente triunfo, 
y desde ahí han ido avanzado a 
marcha firme para proclamarse 
campeón en su participación 
en anter iores edic iones, 
actualmente en el intermunicipal 
de voleibol Senador Manuel Cota 
Jiménez, se han convertido en 
la primera sexta que  avanza 
a la gran final.

Para Amigas de Salas, su 
inicio fue titubeante sin embargo 
dieron la cara, se levantaron y 
aplicando la misma dosis a sus 
similares en el terreno de juego 

se convirtieron en el enemigo 
a vencer en este importante 
evento que se juega anualmente 
en el distrito tres patrocinado 
por el senador Manuel Cota 
Jiménez, un político que le 
gusta encabezar las actividades 
deportivas.

Todo indica que Amigas de 
Salas, puede coronarse campeón 
del intermunicipal de Voleibol 
Manuel Cota, ya que demostró 
que puede doblegar a cualquier 
de los equipos participantes en 
este importe torneo, todos son 
triunfadores, pero parece que 
Amigas de Salas encontró su 
Talón de Aquiles al término de 
la temporada natural lo que lo 
ubica como el equipo a vencer. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
enteramos que el relevante, 
reconocido y gran Caballero de 
la Amistad el promotor social ex 
presidente del Club Ixtlán Adolfo 
Sánchez, fue operado en céntrico 
hospital en la ciudad de San 
Francisco California, le fue retirado 
un pulmón, por encontrársele 
bastante deteriorado, la operación 
fue exitosa y su salud estable.

De primera impresión se dijo que 

su estado de salud era grave, se 
temieron complicaciones médicas, 
gracias a su buena condición física 
la evolución ha sido favorable, 
aunque sigue hospitalizado por 
recomendación médica, todo 
indica que su evolución es 
bastante favorable no se temen 
complicaciones cancerificas, su 
ánimo es positivo, pero seguirá 
un proceso de recuperación.

Cabe mencionar que Adolfo 
Sánchez, es todo un caballero, 

buen amigo en toda la extensión 
de la palabra, que ayuda a la 
comunidad deportiva, fue el 
mejor presidente que tuvo Club 
Ixtlán, en su titularidad bastante 
apoyo llegó a la comunidad de 
vulnerables en este municipio, 
donde se inició una ferviente 
cadena de oraciones para pedir 
por su salud.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Trabajando a puertas 
abiertas y en lo claro, el 
joven político Enrique 
Hernández “El Zarco”, 
s igue dando nuevo 
rostro a la CTM local; 
un organismo bastante 
maltratado por anteriores 
líderes que solo vieron por 
sus beneficios personales, 
en cambio Enrique trae la 
determinación de trabajar 

por sus agremiados y avalar 
nuevos cambios.

Enrique Hernández, sigue 

dando de hablar positivamente 
en el interior del PRI local, 
al estar congregando gran 

cantidad de jóvenes, no 
solo del sector obrero, sino 
de todos los organismos 
afiliados al tricolor, aparte de 
distinguidos representantes 
de este referido instituto 
político, se ve que tiene 
poder de convocatoria y se 
le ve madera de político de 
altura.

Se nota el buen Liderazgo 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
Leticia, quien trabaja en una 
peluquería en céntrico barrio 
desde  hace un año, comentó que 
la comunidad de lesbiana  crece a 
diario en este municipio y pelean; 

y a pesar de que pelean porque las 
cosas cambien no logran que muchos 
prejuicios y obstáculos vigentes 
impidan  romper los estereotipos 
establecidos.

Espec ia l i s tas  y  pe rsonas 
transexuales locales coinciden que 
muchas cosas han cambiado, pero 

aun existen muchas cosas que hacer 
para que los estereotipos de la 
comunidad transexual sigan ligados 
a la marginalidad, con el objetivo 
de ayudar a dimensionar mejoras 
en las expectativas de vida y evitar 
sanciones por culpa de la ignorancia 
en el manejo de lo travesti.

En lo educativo y los trabajos, los 

más serios problemas que se afrontan 
son la inserción educativa y laboral, 
los niveles de discriminación siguen 
altos, aunque muchos digan que la 
historia es otra la comunidad transexual 
o gay, sigue siendo discriminada y 
para Leticia será difícil erradicar los 
estereotipos  de discriminación para 
las lesbianas.

Amigas de Salas se preparan 
para ganar el intermunicipal de 

voleibol femenil Manuel Cota

de Enrique Hernández, quien con 
calidad ha reunido a todos los 
sectores que andaban dispersos 
con gran éxito en la  búsqueda 
de beneficiar a la población 
local en general mejorando la 

programación política existente 
superando con creces a su 
antecesor y se esperan que 
los buenos eventos continúen 
promovidos por este buen líder 
local.

La comunidad lésbica sigue enfrentando trabas y prejuicios

Estable la salud del ex 
presidente de Club Ixtlán
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Manuel Humberto Cota Jiménez acaparó esta semana pasada los reflectores, 
las cámaras y todos los aparatos de información periodística nacional en el 
ámbito político por el 77 Congreso de la CNC en Durango y se consolida como 
el hombre y el político más fuerte después del presidente de la república al 
contar con el apoyo ilimitado e incondicional de Enrique Peña Nieto.

Se rompe con la tradición del 16 de Septiembre al llevarse parte del evento de 
estas fiestas post revolucionarias al estadio municipal Santos Ramos Contreras, 
así nos lo comentan a este medio informativo muchos vendedores ambulantes 
y comerciantes establecidos que cada año se ven beneficiados por las buenas 
ventas de 3 días de fiestas patrias y que hoy al parecer bajarán hasta un 60% 
sus ganancias por estos extraños cambios.

Manuel Jiménez, Fausto López, Mariano Lizárraga, Antonio López Arenas, 
José Luis Zaragoza, Inocente Jasso y muchos nayaritas más presentes en la 77 
Convención Extraordinaria de la Confederación Nacional Campesina viéndolos 
de buen agrado y agradeciéndoles su presencia personalmente el senador y 
líder cenecista Manuel Humberto Cota Jiménez. 

Continúa Pag. 18
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Tecuala.- Fin de mes y día 
de quincena, empezamos con 
el pie derecho y las noticias 
más importantes que se 
dieron fue el 77 Congreso 
Nacional Extraordinario 
organizado por el hombre 
que en estos momentos goza 
del apoyo del campesinado 
mexicano y rindiéndole 
buenas cuentas al primer 
mandatario de la nación 
Enrique Peña Nieto al reunir 
a más de diez mil campesinos 
en la tierra de Doroteo Arango 
y el líder revolucionario 
Francisco Villa, dejando 
con los ojos cuadrados a 
propios y extraños por esa 
capacidad de convocatoria 
y que el presidente de la 
república a escasos 3 o 4 
días de su primer informe de 
gobierno haya acudido a un 
evento de esta naturaleza y 
eso lleva un gran significado.

Manuel Cota es el hombre 
fuerte apoyado por el jefe 
de la nación y a la vez aquí 
en Nayarit un claro mensaje 
“para lo que próximamente 
se viene”, al parecer algunos 
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La jiribilla política
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal 

de los que viven de la política 
se frotaban las manos con la 

llegada del nuevo presidente 
del PRI nacional Manlio 
Fabio Beltrones diciendo “ya 
la volvimos a hacer” como 
dice nuestro gran amigo 
DC-17 Daniel Canales este 
arroz ya se coció, nada más 
hay que esperar la próxima 
contienda política y muchos 
de mis amigos van a comer 
con manteca, tambien es la 
opinión de algunos políticos 
que se manejan en las altas 
esferas de esto que antes 
mencionamos… 

Ahora las f iestas de 
Septiembre han causado un 
cierto revuelo en vendedores 
ambulantes y comerciantes 
establecidos con el rumor 
de que estas fiestas patrias 
serán cambiadas de su lugar 
de tradición, afectándole 
seriamente su economía 
familiar y sus ventas de los 
productos que ellos ofrecen 
cada año en la plazuela 
principal de esta ciudad, 
esperando dicen los quejosos 
que conociendo el corazón del 

presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga no vaya a 
pasar lo antes mencionado, 
dicen que el primer edil es 
una persona joven de buen 
entendimiento y que a la 
mayoría de los ciudadanos 
tecualenses les consta que 
Lucio es un hombre de 
palabra y de hechos y lo que 
menos quiere y desea es que 
su pueblo se vea inmerso 
en un desgaste económico 
sea cual fuere el motivo, no 
así decimos lo mismo de 
sus asesores que cada día 
tratan de meterle ideas en la 
cabeza queriendo dañar la 
raquítica economía de este 
orgulloso pueblo tecualense.

Por este medio piden 
al primer edil recapaciten 
quienes intentan hacerle ver 
al ciudadano presidente que 
eso es lo mejor para los que 
nos dedicamos al comercio, 
están equivocados, las 
costumbres y las tradiciones 
van de la mano y de ellas 
es nuestro origen que nos 
sentimos con mucho orgullo y 
que año con año estas fiestas 
patrias se habían llevado 
a cabo en el mismo lugar 
sin ningún contratiempo de 
ninguna índole, así terminan 
su queja y petición algunos 
comerciantes establecidos 
y ambulantes del municipio 
de Tecuala Nayarit… 

Entre 3 y 7 tecualenses 
acudieron al llamado del 
senador Manuel Cota a 
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la capital duranguense, el 
compañero Héctor Julio 
Aguiar Aguiar y el que 
esto escribe vimos con 
mucho gusto la asistencia 
y presencia de tres grandes 
amigos de la política de este 
municipio, al expresidente 
municipal Manuel Jiménez, 
al ex presidente del PRI en 
este municipio y ex director 
de la escuela preparatoria 
“Luis Castillo Ledón” Mariano 
Lizárraga, al ex diputado 
local y líder campesino 
Fausto López, al Ingeniero 
José Luis Zaragoza,  al 
Ingeniero Inocente Jasso, al 
popular tiburón de Cuautla, 
al famoso “Chale” y a su 
hijo,  mejores amigos no 
pudimos haber encontrado 
reconocidos personalmente 
por Manuel Cota por su 
vasta experiencia política y 
por ser un seguidor de los 
ideales cotistas.

Se dieron la tarea de 
estar presentes en este 
evento del campesinado 
mexicano y reconociendo 
físicamente al presidente de 
la república Enrique Peña 
Nieto  por la gran tarea y 
el trabajo en conjunto que 

habrá de llevarse a cabo 
en las reformas al campo 
beneficiando así a miles 
y miles de campesinos 
mexicanos, enhorabuena por 

Manuel, Fausto y Mariano 
que aunque no estuvo 
un personaje no menos 
importante que los que ahí 
asistimos en presencia y 

figura, estos tres grandes 
amigos representaron 
la asistencia del líder y 
presidente de los sorgueros 
del norte del estado de 

Nayarit don Heriberto López 
Rojas “Titiyo” gran amigo 
incondicional del senador 
y cenecista Manuel Cota 
Jiménez. 
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Tepic, Nayarit. 31 de Agosto de 2015

Felicito al ciudadano Senador de la República por Nayarit y líder de la 
confederación nacional campesina:

Manuel Humberto Cota Jiménez

Ingeniero José Luis Zaragoza 

Por su extraordinario poder de convocatoria, donde logró reunir a más de 10 mil campesinos cenecistas de 
la república mexicana, en el marco del 77 aniversario de la Confederación Nacional Campesina.

Al ciudadano presidente de la república Enrique Peña Nieto, por el apoyo total por este gran trabajo realizado 
en la capital de Durango, Durango, los días 26,27,28 de agosto del 2015.

Enhorabuena por estos 2 grandes líderes, el primero representando a los campesinos desde el senado, y el 
segundo haciendo un gobierno donde todos los mexicanos se beneficien con las leyes aprobadas en favor de 
ellos y de las familias mexicanas. 
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Promueve DIF en escuelas el 
programa “Dile sí a la Vida”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  Debido a 
los altos índices de suicidios 
en el Estado de Nayarit, donde 
de acuerdo a información de la 
Fiscalía General del Estado de 
Nayarit hasta el pasado abril se 
registraron 32 muertes por esta 
causa, asimismo el departamento 
de Salud Mental de Nayarit, 
explicó que de enero a ese mes 
de abril del 2014 la cifra era de 
25, es decir un incremento de 7 
casos más que el año pasado. 

Esa misma dependencia tiene 
en su estadística que en 2010 se 
registraron 57 suicidios, bajando 
en el 2011 a 43, para remontar 

en el 2012 y 2013 con 49 y 46 
casos respectivamente. Por esa 
razón y el lamentable caso de 
un muchacho llegado de Tepic, 
que decidió salir por la puerta 
falsa en la comunidad de San 
José de Gracia, el Ayuntamiento 
de Acaponeta, que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, a través 
del Sistema DIF Municipal, que 
encabeza la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar y la Dirección 
de Salud Municipal a cargo del 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez.

Se han dado a la tarea de hablar 
sobre el tema a niños y jóvenes 
estudiantes, para alertarlos sobre 
las prácticas lamentablemente 

ya muy comunes 
d e  a d i c c i ó n 
a las drogas, 
a l c o h o l i s m o , 
violencia y otros, 
que llevan a la 
depresión y, a 
veces, al suicidio. 
Fue precisamente 
en la población 
de San José de 
Gracia y en la 
Telesecundaria “Antonio Cortés”, 
donde la Sicóloga Blanca Díaz 
Jiménez, dio a conocer las 
ventajas del Programa Estatal 
“Dí Sí a la Vida” que pretende 
disminuir el número de suicidios, 
a través de atención de crisis, de 
manera presencial y telefónica; 

así como diagnosticar y brindar 
tratamiento oportuno a personas 
en situación de riesgo. 

La joven profesionista alertó 
sobre esas situaciones de riesgo 
y los factores detonantes, además 
de lo que deben hacer los 
muchachos en casos de crisis 

y deseos insanos de quitarse la 
vida. Estuvieron presentes en 
esta ilustrativa plática 30 alumnos 
del plantel a quienes pusieron 
a su disposición las puertas y 
recursos del DIF, así como la 
atención de los sicólogos de la 
institución para los que deseen 
consultar. (DCSM)



Lunes 31 de Agosto de 2015

(Resumen de la inauguración y clausura de la convención extraordinaria de la 
Confederación Nacional Campesina CNC) 

Genteypoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Durango.- Se terminaron tres 
días de intenso trabajo en esta 
capital, el que esto escribe con 
emoción y profunda satisfacción 
por el trabajo periodístico realizado 
en esa gran convención cenecista 
que nos deja aparte de la estancia 
placentera que disfrutamos junto con 
la delegación de Nayarit, fue algo 
para recordar por mucho tiempo, la 
amena y agradable convivencia que 
sostuvimos con el senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, es una 
experiencia de trabajo informativo 
para nuestro medio y nuestros 
lectores de este noble estado de 

Nayarit y lo repito después de haber 
realizado y logrado nuestro objetivo 
gracias al apoyo de nuestra casa 
editora Gente y Poder y nuestro 
director Antonio Lora Zamorano, a 
quien le agradecemos todo su apoyo 
incondicional para poder realizar 

nuestro trabajo y darlo a conocer 
a mis asiduos lectores… 

El recién nombrado titular de la 
Sagarpa (Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrol lo Rural, 
Pesca y Alimentación) José Pepe 
Calzada Robirosa ex gobernador 
de Querétaro, clausuró el Congreso 
Nacional Extraordinario de la CNC 
(Confederación Nacional Campesina) 
y atendiendo las órdenes del 

ciudadano presidente de la republica 
Enrique Peña Nieto este mensaje 
les dio a los campesinos, dijo 
reconocer que hay retos por cumplir, 
luego reiteró que el gobierno de la 
república se mantendrá cercano 
sin barreras y con nuevas reglas 
de operación para apoyar a los 
campesinos de México y recalcó que 
la instrucción del ejecutivo federal 
es precisa “ser una dependencia 
aliada de los campesinos y vamos 
a trabajar por una sola causa que 
es el bienestar de las familias del 
campo” enfatizó… 

Por su parte el gobernador 
anfitrión de esta gran convención 
cenecista Jorge Herrera Caldera, 
en su mensaje dijo “que las y los 
campesinos de México asumen el reto 
de la transformación de este sector 
acompañados con el liderazgo del 
presidente Peña Nieto para elevar 
la calidad de vida de las familias 
del campo con educación, empleo, 
salud, vivienda digna y una mayor 
productividad”… a continuación 
el dirigente nacional de la CNC 
Manuel Humberto Cota Jiménez 
destacó “que los campesinos están 
de pie y puestos al llamado del 
presidente Peña Nieto para seguir 
en la construcción de una profunda 
reforma al campo y fortalecer la 
alianza con el ejecutivo federal”… 

En esta clausura de la CNC 
ante más de nueve mil productores 
campesinos ejidatarios de todo el 
país donde también se firmó el 
convenio entre la federación nacional 

campesina y la financiera 
nacional de desarrollo 
agropecuar io  rura l , 
forestal y pesquero que 
va tener como propósito 
seguir impulsando los 
créditos y la productividad, 
con la presencia de los 
gobernadores de Aguascalientes, 
Chihuahua, Hidalgo, Jal isco, 
Michoacán y Nuevo León, ademas 
los gobernadores electos de Sonora, 
Colima y San Luis potosí, estando 
presente también el líder nacional 
del PRI Manlio Fabio Beltrones y la 
secretaria general Carolina Monroy, 
como lo dijimos anteriormente 
todo esto pasó en la inauguración 
de la convención extraordinaria 

de la CNC, en la clausura no 
podemos dejar pasar desapercibido 
la presencia de una gran líder priista 
la señora María de los Ángeles 
Moreno, junto a ella los titulares 
de la Segob, Sedatu, Secretaria 
de Salud, Financiera Nacional y la 

Comisión Nacional del Agua, en su 
momento Herrera Caldera y Peña 
Nieto expresaron su reconocimiento 
a la labor de los diputados federales 
que están por concluir su gestión 
legislativa por la aprobación de 
las reformas hacendaria, laboral, 
educativa, energética, financiera, 
telecomunicaciones, transparencia, 
pol í t ica electoral ,  judic ia l  y 
competencia económico… este 
es el resumen de inauguración y 

clausura de los foros y reuniones que 
se llevaron a cabo en las diferentes 
mesas de propuestas integradas por 
los mismos campesinos de México 
los días del 26 al 28 de Agosto en la 
bella y colonial capital de Durango, 
Durango.

Lunes 31  de Agosto de 2015• www.genteypoder.com • No. 1773Director : Pedro Bernal

ecualaT
20

Los campesinos están de pie y puestos al llamado 
del presidente Peña Nieto: Manuel Cota 
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ubicado por Andador Juárez  entre 
Hidalgo y Allende y se distingue por 
su gran variedad de platillos y por el 
buen sazón de su cocina, lo cual le ha 
permitido estar en la preferencia de 

las cientos de familias y visitantes que 
día a día acuden a sus instalaciones.

Su clientela que es extensa, 
recibe atención esmerada, eficiente 

y de calidad, no solo  por parte del 
personal que labora, sino también 
de sus propietarias, las hermanas 
Patricia y Angélica, ambas mujeres 
emprendedoras que a través de 
estos años siguen dando su mejor 
esfuerzo para  mejorar la imagen 
de su establecimiento y hacerlo más 
atractivo para su clientela.

Por otra parte su edificación rústica, 
techada con teja y madera, generan 
un ambiente rural y eso gusta a los 
comensales, quienes en un marco 
de tranquilidad, saborean los ricos 
chilaquiles, el especial Camahuer, 
carne asada, enchiladas,  su buen café 
de la marca El Molote,  y sus tortillas 
hechas a mano le han dado fama a 
Camahuer Campestre, convirtiéndolo 

Festejaron el cumpleaños número 
6 de Camahuer Campestre 

Patricia y Angélica
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Compostela
Compostela, Nayarit.- El martes 

25 de agosto, Camahuer Campestre 
cumplió 6 años de brindar servicio a 
sus comensales, por tal motivo sus 
propietarias, Patricia y Angélica, ambas 
hermanas de apellidos Huerta Jacobo 
no podían dejar pasar esta fecha que 
tan especial y significativa es ellas, 
tras representar el trabajo fecundo y la 
coordinación de esfuerzos que durante 
estos años han realizado para que su 
restaurante siga manteniéndose en los 
primeros lugares de preferencia para 
las familias no solo de Compostela, 
sino también del turismo nacional y 
extranjero que visita nuestra Señorial 
e histórica Ciudad.    

De tal forma que este sábado 
pasado las hermanas Huerta Jacobo 
festejaron el cumpleaños de Camahuer 
Campestre con una maravillosa velada, 
música en vivo y compartieron un rico 
pastel, en cuyo sarao aprovecharon 
para agradecer a sus clientes y 
trabajadores el apoyo que les han 
brindado para hacer posible el éxito 
de este restaurante.       

Camahuer Campestre o Camahuer 
2 es uno de los restaurantes típicos, 
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en un espacio familiar y festejos de 
cumpleaños, donde son homenajeados 
por su personal con ‘Las Mañanitas’, 
el ruido de  matracas, cacerolas, 
trompetas y espanta suegras  y 
desde luego el  clásico pastel con 
velas, haciéndoles pasar momentos 
inolvidables, atención ha dado fama 
a dicho establecimiento.

Cabe mencionar que con la 
instalación de Bar y pantalla gigante, 
este lugar se ha convertido en el lugar 
ideal para los aficionados al Futbol 
y otros deportes, donde además 
degustan sus bebidas preferidas, 
como sus ricas Micheladas y otras 
que son servidas por su eficiente 
barman.

 Angélica y Patricia, ambas 
hermanas, de apellidos Huerta Jacobo, 
se han distinguido por ser mujeres 
emprendedoras exitosas, que a 
través de su restaurante generan 
empleos  con lo cual coadyuvan a 
que sus trabajadores, hombres y 
mujeres, lleven sustento económico 
para sus familias, Felicidades por su 
éxito y por celebrar un año más de 
Camahuer Campestre.

Compostela, Nayarit.-  Durante la reunión 
de usuarios y titulares de concesión de aguas 
nacionales que se llevó a cabo el pasado 24 de 
Agosto en el Municipio de Bahía de Banderas,  
se conformó la Comisión ante el Consejo Cuenca 
Lerma-Santiago, cuya titularidad estará a cargo 
del  director el Oromapas de Bahía Banderas, 
Juan Gabriel Ávalos Lemus. 

Durante el evento en el que estuvieron 
presentes todos los municipios de Nayarit de 

Eligen a Yolanda Viramontes como Comisionada 
ante el Consejo de la Cuenca Lerma, Santiago

la Cuenca del río Ameca,  así como también 
con la participación de, ejidatarios, ganaderos, 
agricultores, agro-empresarios,  personal 
académico y sociedad civil  se llevó a cabo 

la reinstalación de la Comisión 
respectiva, fue electa como suplente 
de Juan Gabriel Ávalos Lemus, 
la titular del SIAPA-Compostela, 
Yolanda Viramontes Pérez, en 
reconocimiento al intenso trabajo de 
gestión y los resultados alcanzados 
en materia de agua potable en lo 
que va de su administración al 
frente del  Organismo Operador 
que preside.    

Tras la toma de protesta que se realizó en 
las instalaciones de la Presidencia Municipal 
de Bahía de Banderas, además de destacar la 
participación del Alcalde José Gómez, regidores, 
así como de usuarios y concesionarios de aguas 
nacionales, Viramontes Pérez, agradeció la 
distinción que le hicieran en este encuentro 
al hacerla participe de esta Comisión ante el 
Consejo de la Cuenca Lerma Santiago, que 
comprende, Nayarit, Jalisco, Colima y Michoacán.   

Viramontes Pérez, celebró la conformación 
de esta Comisión que desde esta fecha está 
representada por Juan Gabriel Ávalos Lemus, 
quien con su experiencia y capacidad y con 

trabajo de equipo alcanzará los objetivos que 
nos hemos propuesto en este encuentro, donde 
el tema principal es el problema del uso de 
agua Publica para llevarlo a discusión y su 
análisis a la ciudad de Guadalajara Jalisco 
próximamente.

 Cabe mencionar que previo a la elección 
de Comisionados se instalaron mesas de 
trabajo en donde los participantes analizaron la 
problemática existente con los concesionarios 
de pozos de agua para uso público, domestico, 
agropecuario, industrial, cuyas propuestas en 
conclusión serán presentadas al Consejo de 
la Cuenca Lerma Santiago para su registro.   
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Fiscalía entrega al Estado de Chihuahua 
a presunto homicida relacionado con 

la delincuencia organizada

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que el 
Juez Segundo de primera instancia 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de tres personas por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión de los delitos de 
Asalto y Robo.

Los detenidos fueron identificados 
como Luis Armando Partida Lemus 
de 18 años de edad, José Francisco 
Sánchez Sambrano, de 21 años 
de edad, y Williams Israel Ulloa 
Camarena de 23 años de edad; 
con domicilios en la colonia Vistas 
de la Cantera. 

Sobre los hechos se conoce 
que los detenidos el pasado 01 de 

agosto del año en curso, asaltaron 
y despojaron de un vehículo marca 
Nissan, tipo Tsuru, color blanco, del 
servicio público de Taxi, amenazando 
al chófer con una navaja.

Por lo anterior el Juez Segundo 
de primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de los hoy 
detenidos, quienes se encuentran 
relacionados en los delitos de 
Asalto y Robo, relacionados al 
expediente 557/15.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló que con acciones como esta 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso con la sociedad 
de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, garantizando la seguridad 
de las familias. 

Tepic, Nayarit.- Reconoce el 
Presidente de la “Fundación Find, 
Niños Robados y Desaparecidos”, 
Juan Manuel Estrada Juárez; el 
trabajo realizado por parte de la 
Fiscalía General de Nayarit al bajar 
los índices de inseguridad.

Detalló que Nayarit ha sostenido 
un crecimiento sustancial en los 
últimos cuatro años; “ha dado un 
crecimiento superando sexenios y 
superando estados que tienen una 
mayor infraestructura, que tiene más 
recursos; creo que se ha convertido 
en un estado modelo”.

Asimismo Manuel Estrada Juárez, 
resaltó que la fundación que preside 
y que tiene su sede en el Estado de 
Jalisco, buscan acercar y fortalecer 
lazos con Nayarit, destacando que 

la baja de delitos de alto 
impacto y del fuero común; 
fue la principal causa para 
venir a Nayarit. 

“Hoy vemos un Nayarit 
diferente, hoy vemos un 
Estado en donde se está 
actuando y en donde esa 
confianza que se le está 
dando a la sociedad, es 
la misma confianza con la 
que venimos. Agradecer 
también las atenciones 
del Fiscal Edgar Veytia”, 
detalló Estrada Juárez. 

F i n a l m e n t e  e l 
Presidente de “Fundación Find, 
Niños Robados y Desaparecidos”, 
agradeció la buena respuesta que 
tuvo por parte de las autoridades 

nayaritas, esperando que la relación 
que hoy se inicia, pueda brindar 
excelentes resultados, tanto en 
materia de seguridad, así como de 
Derechos Humanos. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que fue 
entregado a las autoridades del Estado 
de Chihuahua, Jesús Jesel Flores 
Rascón, presunto homicida prófugo 
de la justicia de aquel Estado.

El detenido se encuentra implicado 
en la orden de aprehensión dictada 

por el Juez de Garantía de los 
Distritos Judiciales Rayón, Arteaga y 
Guerrero, en el Estado de Chihuahua, 
relacionados en el expediente 03/2015 
por el delito de Homicidio.

Cabe señalar que Flores Rascón 
venía huyendo de la justicia de 
Chihuahua en compañía de cuatro 

personas más, tres de ellos detenidos; 
uno más fue ejecutado y Flores 
Rascón, lesionado con dos disparos 
de arma de fuego en la espalda, uno 
en brazo derecho y otro más en brazo 
izquierdo.

Lo anterior presuntamente se 
debió a un ajuste de cuentas por 
un grupo criminal contrario que 

Nayarit se coNvirtió eN uN 
estado Modelo: FuNdacióN FiNd

Captura Policía Nayarit a 
tercia de “Roba-Coches”

* Manuel Estrada Juárez, Presidente de la “Fundación Find, 
Niños Robados y Desaparecidos”, resaltó que buscan acercar y 
fortalecer lazos con Nayarit, destacando que la baja de delitos 
de alto impacto y del fuero común; fue la principal causa para 

venir a Nayarit.

Luis Armando Partida Lemus, José 
Francisco Sánchez Sambrano, y Williams 

Israel Ulloa Camarena; presuntamente 
el pasado 01 de agosto del presente año, 
asaltaron y robaron un vehículo “taxi”, 
amenazando con una navaja al chófer. 

* Jesús Jesel Flores Rascón, de 18 años de edad; originario de 
Uruachi, Chihuahua; se encuentra involucrado en al menos cuatro 

homicidios en el Estado de Chihuahua.

los venía siguiendo; 
pues el detenido forma 
parte de un grupo 
criminal en el Estado 
de Chihuahua.

J e s ú s  J e s e l 
Flores Rascón fue 
puesto a disposición 
de elementos de 
l a  A g e n c i a  d e 
Investigación de la 
Fiscalía General de Chihuahua, 
quienes lo trasladaron hasta aquel 

Estado para ser puesto 
a disposición del Juez 
de la causa. 

El Fiscal General, 
Edgar Veytia señaló al 
respecto que Nayarit 
no es tierra fértil para 
delincuentes y no se 
permitirá se atente 
contra la seguridad de 
las familias nayaritas, 

llevando ante la justicia a quienes 
delinquen.
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Cría cuervos y te sacarán los ojos, 
señala Joaquín Rodríguez Virgen

23Santiago Ixcuintla

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director 
Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que colaboran en el medio.

Esperamos que continúen con la misma línea que lo han 
venido haciendo durante años, y que sigan manteniendo 
informada a la población santiaguense  con objetividad 
y profesionalismo. 

Una felicitación para todo el personal 
que labora en: 

ATENTAMENTE 

Regidora del Ayuntamiento de Santiago Ixcuintla 

Acaponeta Nayarit.- 31 de Agosto de 2015

Lourdes Ponce y Familia

El aniversario de un medio de comunicación representa 
la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones 
junto con todo el equipo de reporteros, columnistas, 
fotógrafos y editores que conforman el Diario 
Informativo. 

Reciba una cordial felicitación con motivo 
de la celebración del Noveno Aniversario de 
su fundación.  

ATENTAMENTE 

Recaudador de rentas en Santiago Ixcuintla 

Tecuala NayariT.- 31 de agosTo de 2015

Alejandro García Rivas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El columnista del 
diario de Aztlán, y delegado municipal 
en el poblado de Sentispac, Joaquín 
Rodríguez Virgen, le da comedida 
respuesta a los señalamientos que le 
hizo la ingeniero Lourdes Calderón, al 
acusarlo en la penúltima asamblea que 
llevara a el grupo de productores de 
mango “Alejandro Gascón Mercado” 
de haberse quedado con las cuotas 
que los productores de la fruta habían 
aportado para gastos de comisiones.

En ese sentido ‘El Chino’ Rodríguez 
Virgen, dijo: “mira José María, a mí 
me extraña sinceramente lo que la 
ingeniero Lourdes Calderón dice 
en contra de mi persona, pero debo 
de decirte que el tiempo en que 
yo fungí como secretario de dicha 
organización no se manejó dinero 
Chema, lo poquito que se manejó 

fue para aplicarlo en viajes de 
nosotros a algunas comunidades en 
mi camioneta, que inclusive nunca 
cobré yo un cinco, incluso en una 
ocasión en el poblado de Cuamiles 
donde se llevó a cabo una reunión 
se acordó de llevar cierta cantidad 
de mariscos, para después de dicha 
reunión nos aventarnos unas, nadie 
me pago; lleve unas marquetas de 
camarón pelón y nada. Haber, que 
diga una persona del grupo que a 
mí me pagaron. Ahora Lourdes, si 
tiene fundamentos en eso que está 
diciendo, que me lo demuestre.

Aquí José María, siento yo que, 
dicha organización en vez de ir para 
adelante vamos para atrás, porque 
estamos viendo la situación. Nada 
más dime, ¿qué fundamentos tiene 
Lourdes, quien es Lourdes? Que ya 
no se acuerda que en cierta ocasión 
en el poblado de Yago, después 
de terminada una reunión, se me 

arrimó para decirme que le diera 
cabida yo en dicha organización, 
en ese tiempo, ¿quién era ella?, no 
era nadie, porque ella y su esposo 
manejaban unos productos químicos, 
especialmente para el combate a las 
plagas y enfermedades del mango, 
y así se fue metiendo; reconozco 
que fue mi error el haberle permitido 
que entrara a dicha organización”.

-¿Porque fue tu error Joaquín?

-“Por lo que estamos viendo 
ahorita Chema, ¿tú crees que no 
sea una traición al grupo?, de que 
a ciertos y cuales compañeros 
mangueros, que no estoy en contra 
de ellos Chema, se les haya pagado 
el Seguro Catastrófico estando de 
acuerdo ella y el también Ingeniero 
Saúl Larios, ¿y a la mayoría de 
mangueros qué? Pero a donde yo 
quiero llegar, la Ingeniero Lourdes 

* Luego de los señalamientos que le hizo la ingeniero 
Lourdes Caldero

Calderón, ¿qué puesto ostenta dentro 
de la organización?, pero insisto, si 
la ingeniero Lourdes tiene pruebas 
de que yo tome algún dinero del 

Grupo Gascón Mercado, pues que 
me lo demuestre con hechos no nada 
más con palabras”. Terminó diciendo 
Joaquín Rodríguez Virgen.

Presupuesto sin compromiso
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* Ante la ausencia de la Liga del Noroeste, 
afirma el diputado Beni Ramírez.

*Al parecer se encuentra en el limbo
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No hay presencia del Secretario de 
Seguridad Pública en el Cereso Regional 

Anuncia el gobernador 
la Liga Estatal de Beisbol

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de que 
oficialmente los directivos de Liga 
Mexicana decidieran que esta vez 
no habría Liga de Noroeste, luego 
que los equipos serían por esta 
vez de Liga Mexicana del Bajío, 
el gobernador del estado Roberto 
Sandoval, había decidido que se 
instituiría una Liga Estatal de Beisbol 
para que la afición no quedara 
huérfana de beisbol instruccional.

En este sentido entrevistamos 
ayer en un restaurante de mariscos 
al diputado Beni  Ramírez, quien al 
respecto dijo: “si mira pues está en 
pláticas la verdad primero una reunión 
con los presidentes municipales de 
la zona norte con algunos diputados 
con los que coincidimos. El caso de 
Tepic, Santiago, Tuxpan, Compostela, 
Rosa morada, Tecuala y Acaponeta, 
donde bueno en ausencia de la 

liga del noroeste estamos viendo 
el proyecto de la liga estatal de 
béisbol, con jugadores nativos de los 
municipios de cada comunidad las 
mejores selecciones y contemplando 
5 refuerzos extranjeros o nacionales 
pero bueno eso todo está en platica 
todo está en la formulación de la  
estrategia y creo que en unos días 
estaremos informando si se lleva 
o no este gran proyecto que el 
gobernador atenderá ojala en su 
momento”.

-En ausencia de la liga del noroeste 
la afición quedara huérfana de beisbol 
pero una liga estatal del rey de los 
deportes sería buenísimo  ya que los 
aficionados tendrán la oportunidad 
de presenciarán un beisbol de 
primera línea con peloteros de la 
región, Diputado.

-“Los 5 extranjeros que te menciono 
irán acorde a la capacidad económica 

de cada municipio, si los municipios 
tienen la posibilidad económica de 
traer sus refuerzos bueno pues será 
bueno para ellos de acuerdo a las 
posibilidades económicas de cada 
municipio, pero ya dependerá de cada 
ayuntamiento o de cada municipio 
que va a organizar darle formalidad 
de acuerdo a la convocatoria, de 
acuerdo al protocolo que se va a hacer 
en esta Dios quiera liga estatal, que 
bueno, en su momento el gobernador 
nos recibirá para darle seguimiento a 
esto. Esta liga al parecer dará inicio 
en el mes de octubre, todo depende 
que se lleve a cabio la formulación 
a la estrategia de aquí a octubre 
también para no extrañar la liga 
del noroeste”. Terminó diciendo el 
diputado Benigno Ramírez.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien parece 
ser se encuentra convertido en un 
“monito con ojos” es el secretario de 
seguridad pública José María Ruiz, 
luego que dos fueron las ocasiones 
en las que acudimos a sus oficinas  
del Cereso Regional y dos fueron las 
ocasiones en las que no nos quiso 
recibir.

La verdad es que lo anterior no 
debe de extrañarnos si se toma 
en cuenta que el mandón es el 
comandante Oscar del Bosque, y 

en lo administrativo el que lleva la 
batuta es el Licenciado Juan Fernando 
Martínez, y es que el pasado viernes 
acudimos a la corporación para que 
se nos informara sobre el levantón 
de que fueron objetos al parecer 4 
personas de la cabecera municipal 
por parte al parecer de elementos 
de la Policía Nayarit. El reportero 
de esta editorial acudió, luego de 
la denuncia que hicieran familiares 
de los ahora desaparecidos, porque 
ni siquiera están en el reporte de 
detenidos en la DSPM, y luego de 
ser atendidos de mal modo por 
las secretarias que se encuentran 

de “aduanas”, preguntamos si nos 
podía recibir el Dr. José María Ruiz,  
contestándonos con que el secretario 
aun no llegaba a las oficinas pese a 
que eran las 10 A.M.

Ante esta respuesta le pedimos 
a las fieras que se encontraban en 
el lugar si podían decirle a Juanfer, 
que queríamos hablar con él, y a la 
media hora regresó de la oficina la 
secretaria para decirnos que de parte 
de quien, le dijimos de José María 
Castañeda, luego regresó y nos dijo 
que tenía gente el Licenciado pero 
que lo esperáramos, sin embargo 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La tarde 
de ayer compartimos una tarde 
demasiado húmeda con el todavía 
diputado federal Juan Manuel Rocha 
Piedra, en una marisquería que se 
ubica a un costado de la agencia 
Dispamosa de Santiago,  donde se 
abordaron diversos temas los que  
uno a uno  iremos transcribiendo 
en el medio donde nos dan la 
oportunidad de escribir.

En esta ocasión abordamos el 
tema de la persona que podría ser el 
candidato a gobernador en el 2017, 
luego que a los nombres y aquí me 
quiero referir a los candidatos del 
PRI suenan los nombres de: Manuel 
Cota Jiménez, Margarita Flores, y 
se agrega el nombre de Raúl Mejía 
González, sobre esto el  nativo de 
Rosa Morada dijo: “sinceramente 
aquí las cosas no están fáciles 
para Nayarit, el proceso 2017 si 
no nos ponemos de acuerdo, no 
es tan fácil quien puede ser la 
persona que una, la persona que 
incluya, la persona que sea factor 
de unidad, será quien pueda ser el 
candidato en su momento porque 

si empezamos a golpearnos entre 
nosotros mismos esto nos puede 
causar un descalabro al final del 
proceso no te puedo decir quien 
en este momento garantice la 
unidad pero si se tiene que cuidar 
mucho quien garantice la unidad del 
simpatizante militante de nuestro 
partido”.

Así se pronunció el diputado 
Rocha Piedra, quien a pregunta 
final de este reportero, sobre su 
futuro político ahora que entregue 
la estafeta de diputado federal, dijo 
que aún le queda un  año al frente 
de la liga de comunidades agrarias, 
“yo entre en un interinato de un 
año luego fui reelecto por 3 años 
y terminó mi periodo estatutario 
en el 2016, por lo que me cobijare 
en la liga, y hasta que termine mi 
periodo estatutario veré, pensare 
en el futuro”, aseguró Rocha 
Piedra, ayer que estuvo reunido 
con la prensa del municipio donde 
se encontraban comunicadores 
de la talla de Jesús Narváez, 
Luis Miguel Medina Oscar Luna, 
Delfino Vergara, Antonio ‘El Lobo’ 
Rodríguez, ‘El Chato’ Palomares, mi 
hermosa Lili Peña, y desde luego 
el que esto escribe.

pasaron las horas y mi tocayo 
jamás llegó. Todavía a las 
2 P.M., volvimos a ir al 
Cereso Regional y ya para 
entonces ni el licenciado 
Juan Fernando Martínez 
se encontraba en su lugar 
de trabajo, quizá puedan 
argumentar que acudieron 
a sus domicilios a comer sus 
sagrados alimentos, pero 
se olvidan estos burócratas que en 
Seguridad Pública no hay hora de 
comer ni de dormir; las necesidades 
en el lugar son las 24 horas del día, 
pero pues esto no lo entienden. 

Aparte quiero señalar que hay la 
denuncia de 16 policías que tienen 
la amenaza de ser despedidos por 
no haber aprobado el examen de 
control y confianza, cuando estos 

en anteriores trienios 
por tener más de 20 
años de antigüedad lo 
habían aprobado, sin 
embargo está vez no 
lo aprobaron; lo que 
huele a que va a haber 
un “desviejadero”, es 
decir los van a correr 
por viejos no porque 
no hayan aprobado 

el examen de control y confianza, 
sin embargo no hubo respuestas a 
las preguntas del reportero porque 
sencillamente mi tocayo, Chema Ruiz 
no estuvo presente. ¡Qué casualidad…! 
¿No lo crees así amable lector? En 
el tema de los levantados debo de 
señalar que sus nombres seguirán en 
el anonimato porque sencillamente 
no estaba el secretario de S.P.M. 
Pendientes.

En el 2017 ganará la persona que 
garantice la unidad de los priistas

*Asegura Rocha Piedra
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